
Mediambiente
Limpieza en los barrios
Un recorrido por los problemas
y las quejas de los vecinos
de las diferentes zonas de la 
ciudad sobre la limpieza en
sus calles. La concejala Cristina
González les responde

Sociedad
Bodas civiles
Entre seis y siete
meses de espera
en el juzgado para
casarse por lo civil
en Getafe

Cultura
Xatafi en Danza
La compañía de
danza oriental 
sube al escenario
del Lorca con velas
y espadas
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La celebración del Día de la
Mujer se convierte en Getafe en
un homenaje a todas las ciuda-
danas de una localidad y que
son el 51% de la población total.
Aunque existen leyes para la
igualdad, aún es necesario al-
canzar las metas de la concilia-
ción de la vida familiar y labo-
ral y la equiparación salarial.   

Páginas  15 a 18

Homenaje
8 de marzo

Pedro Castro, alcalde
En  plena crisis  y en un momento donde existe una cierta idefinición sobre
las medidas que se deben afrontar para buscar  la vía  que permita hacer
crecer  la economía, Pedro Castro parece  tener claro los caminos por don-
de ir. Con el objetivo de convertir a Getafe en una de las ciudades referen-

tes en tecnología de Europa, planea el desarrollo de tres nuevos parques in-
dustriales y medidas como que el Ayuntamiento sea el socio capitalista de
proyectos de emprendedores. Mientras se fragua, el alcalde piensa agotar
los recursos que puedan existir aún en el sector de la construcción. Tam-
bién piensa en los vecinos antes que en los impuestos                  Páginas 8 y 9

“Primero los vecinos,
luego los impuestos”
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¿POR QUÉ PEDRO CASTRO en todos los actos
de inauguraciones donde se le ofrece a los vecinos
algún plato de degustación siempre termina me-
tiendo la cuchara en la olla? ¿Es que cambiaría su
puesto de alcalde por el de cocinero?

¿PRETENDEN LOS DEL AYUNTAMIENTO
hacer un efecto Lazaroff en sus cámaras colo-
cadas en el salón de plenos (que viene y va, que
se acerca y se aleja) para engrandecer o achi-
car a los concejales dependiendo de la corrien-
te o simplemente es una apreciación que recoge
el público a través de las nuevas televisiones
colocadas también en la sala? ¿Sería casualidad
(como se pudo ver también por la tele) que en
el último Pleno las teles se quedaran en negro
cuando intervenía Vicente Palencia? 

¿POR QUÉ CULPA ÁNGEL TORRES en públi-
co a su entrenador de la derrota contra el Zara-
goza cuando le exige simultáneamente que no
airee los trapos sucios del equipo en público?
¿Se aplica el refrán de consejos vendo que para
mí no tengo?

Optimismo frente a la crisis

La plataforma que se ha montado
en torno a la idea de que el pesimis-
mo se puede desterrar y de que
cualquier persona puede aportar
ideas para superar la crisis, está co-
brando día a día más fuerza y ga-
nando adeptos. El objetivo final es
transmitir optimismo, buscar solu-
ciones comunes y de esta forma
minimizar los efectos de la crisis. Al
fin y al cabo, esto solo lo arregla-
mos entre todos. 

Sube

:-)

Baja

:-(

Brecha salarial

La imagenMisterios

Lobo Flaco. Tomando como título una fábula de Samaniego, que tiene como moraleja que
más vale libertad que esclavitud con el estómago lleno, se inaugura una librería en
Getafe. Su propietaria, Lola Flaco, es una reconocida profesional con una experiencia
consolidada en el sector, donde posee otras dos librerías -Librería Sur en Parla y Librería
Almonacid en Getafe-. Este nuevo proyecto trae al corazón de la ciudad un espacio no
sólo para comprar libros, sino para el debate literario y el deseo de promover la afición
por la literatura. Lobo Flaco estará también online, permitiendo la compra vía Internet y
la inscripción en los diferentes talleres y actividades que harán para adultos y niños
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

A las puertas de la celebración
del día de la Mujer Trabajadora
del 8 de marzo salta la noticia de
que las mujeres en la Comuni-
dad de Madrid cobran un 27%
menos de sueldo que un compa-
ñero varón realizando ambos el
mismo trabajo. En la región el
20% de las mujeres tienen ingre-
sos salariales menores o iguales
que el Salario Mínimo Interpro-
fesional, frente a un 7% del total
los hombres.

S
uelo, vivienda e intermediarios es un trío que en Ge-
tafe siempre provoca movimientos sísmicos y en la
última semana se han detectado temblores y répli-
cas varias con el epicentro situado en Perales –El
Verdegueral – y entre las lindes de Getafe y Madrid

por la permuta de suelo para el posible nuevo estadio del Geta-
fe Club Fútbol, SAD.
El Verdegueral de Perales es un desarrollo urbanístico que co-
lea desde hace mucho tiempo y que permanecía silente en los
dos últimos años ¿Por qué despertarlo ahora? Los expertos en
el correveidile getafense lo atribuyen a tres factores: luchas
duras, y a cara de perro, entre las actuales gestoras y otros
nuevas que quieren desplazarlas con presiones diversas sobre
propietarios y Alcaldía; la necesidad de los propietarios de que
los bancos que le han prestado dinero vean que se mueve la
gestión del suelo y el Banco de España no les obligue a valorar
en sus balances a 6 euros el metro cuadrado y, por último, se
dice que la Alcaldía harta de tantas presiones, incluidas las po-
líticas, decide lanzar un órdago a todos proponiendo la sectori-
zación mediante el sistema de expropiación y con un 80% de vi-
vienda protegida, aún a sabiendas que la Comunidad de Madrid
no va ha aprobar esa sectorización y es la que tiene la última
palabra, amén de otra pregunta: ¿De dónde saldrá el dinero pa-

ra la expropiación?
El órdago de la Alcaldía ha obligado a retratarse a todos: parti-
dos políticos, propietarios, intermediarios y pescadores de ríos
revueltos. La foto obtenida plantea muchos interrogantes so-
bre todos los protagonistas. Intereses espúreos e incoheren-
cias no acordes con el sentido de responsabilidad, que deberí-
an impregnar a todos en un momentos de crisis inmobiliarias
que va para largo y de la que deberíamos aprender para no re-
petir los errores.
El segundo movimiento sísmico tiene como epicentro la peti-
ción del Ayuntamiento de Getafe al de Madrid de una permuta
de 400.000 m2 de suelo. ¿Por qué y para qué? No se explicitan
con claridad las razones, pero todo el mundo sabe que se trata
de impulsar un nuevo estadio y ciudad deportiva del Getafe.
Las preguntas surgen a borbotones. ¿Son necesarias estas nue-
vas instalaciones? ¿Quién va a costearlas, o sea, pagarlas? ¿Se
piensa pagar con edificabilidad comercial? ¿Alguien ha com-
prado ya o tiene opciones de compra sobre ese suelo a precio
de rústico? ¿A que bolsillo irán a parar las plusvalías?
La respuesta del famoso trío getafense en este caso es comedi-
da. La de los partidos políticos insólita, ¿pero qué piensan los
ciudadanos? ¿Alguien está interesado en saberlo? Seguiremos
informando.

El ladrillo que no cesa
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cartas al director

La Banda de Música de Getafe ha
cumplido sus primeros veinticinco
años de existencia. Esos cinco lus-
tros,(...) resultan, para los compo-
nentes de la Agrupación, un enor-
me y prolongado cúmulo de
ilusiones, proyectos, luchas, traba-
jos, incomprensiones, éxitos y has-
ta fracasos, a veces (...). Cualquier
buen aficionado –y en Getafe los
hay a cientos– sabe que en una
banda musical actual no caben la
improvisación, el trabajo a medias,
el tan repentino “tocar de oído”. La
Banda de Música de Getafe la inte-
gran actualmente alrededor de un
centenar de músicos no profesio-
nales, pero con una gran prepara-
ción solfeística e instrumental (...).
Cada instrumento suena cuando
debe y como debe, cada acorde es-
tá matemática- mente medido, la
modulación es exquisita, el acopla-
miento del conjunto es exacto y el
director se nos antoja de una siste-
mática perfección. 
(...)Pero cada músico, que partió
en la mayoría de los casos de una
simple afición, sabe del sudor de-
rramado durante, sobre todo, los
primeros años. (...) Esto sin hablar

–para qué ocultarlo– de la escasez
de medios y presupuestos genera-
da por la miopía cultural que suele
definir a la mayoría de los ayunta-
mientos: si hay que recortar gas-
tos, el primer tijeretazo se lo lleva
la cultura. Y todo ello sin beneficio
económico, a veces ante la indife-
rencia social, escuchando en los
conciertos al aire libre como una
minoría ruidosa de vecinos se de-
dica a charlar sin el menor respeto,
mientras ellos ponen lo mejor de
su arte en cada nota.
Durante un concierto en el Teatro
García Lorca, el padre de unos de
los músicos escuchaba, semiem-
bobado, la interpretación de una
pieza destacada por su brillantez y
su evidente dificultad. (...) Tras la
apoteosis final de la pieza, el públi-
co se desbordó en aplausos y ¡bra-
vos!. El entusiasmado padre(...) se
dirigió a su vecino de asiento. ¡Y
esto no lo regalan en la catequesis!
La Banda de Getafe, nues tra Ban-
da, ofrecerá un Concierto Aniver-
sario este sábado 13 de marzo.
Acércate, lector, a escucharles. No
te decepcionarán.

Manuel Cabrero Garrido

Nuestra banda

Mucho se ha hablado de las
necesidades de la refor-
ma de la Ley del menor

en lo relativo a ampliar la edad pe-
nal y el cumplimiento de determi-
nadas penas tras tener la mayoría
de edad el menor infractor. En Ge-
tafe se sufre aún la pérdida de San-
dra Palo, que en el 2003 fue brutal-
mente violada y asesinada por un
grupo de jóvenes que, menos uno
de ellos, eran menores de edad. La
madre de Sandra, María del Mar
Bermúdez se ha convertido en por-
tavoz de la sensación popular que
mira escandalizada como estos
adolescentes son capaces de asesi-
nar cuando aún no tienen el carnet
de conducir o derecho a votar.
La noticia de la reincidencia delicti-
va del Rafita con nuevos robos y la
demasiada relajada vigilancia que la
Comunidad de Madrid ha tenido
con él, demuestra que hay algo que
no funciona en el hacer diario de es-
ta norma y que muy pocos estamen-

tos saben cómo afrontar el cumpli-
miento legislativo vigente. A veces
anacrónico, pues permite la deci-
sión del menor sobre los tratamien-
tos terapéuticos y sanitarios a los 16
años, pero los considera menores a
la hora de enjuiciar sus faltas. 
Ambas legislaciones, para sorpresa
de todos, se realizaron con sólo tres
años de diferencia, entre el 2000 y
el 2003, por lo que debería haberse
establecido unas bases del ordena-
ción común sobre la figura del me-
nor y sus responsabilidades.
Pero el verdadero eje de esta Ley
son la labor que tendrían que reali-
zar los Centro de Observación y
Tratamiento para Menores Infrac-
tores –antiguamente llamados re-
formatorios–, donde el adolescen-
te debería recibir un proceso de
reeducación, reinserción social y
control  de sus avances. 
Desgraciadamente, aunque estos
centros deben ser gestionados por
la Administración regional o, en su

defecto, por organizaciones sin áni-
mo de lucro, se han convertido en
una buena fuente de beneficios y de
noticias sobre el trato vejatorio que
los jóvenes reciben en ellos. 
Es importante preguntarse si la deja-
dez y laxitud que tienen los organis-
mos públicos encargados del desa-
rrollo de las medidas de reinserción
y control de estos centros cumplen
las medidas que tienen encomenda-
das y si gestionan todos los recursos
necesarios para evitar que los meno-
res que están bajo su tutela pueden
reintegrarse en la sociedad.
Se echa también en falta en la es-
tructura del sistema que existan
más magistrados como Emilio Ca-
latayud, responsable del juzgado
de menores de Granada, que de-
sarrolla sentencias pedagógicas,
donde hace comprender y cono-
cer a los adolescentes infractores
el sentido de su delito y la pena
que han cometido.

Cristina Valera

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

La reforma de la Ley del menor

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

“¿Qué queremos? ¿Matar al
mensajero?”, “nos ha lla-
mado mafiosos”, “me he

quedado de piedra”. Ignacio Sánchez
Coy (IU) se quedó de piedra y tam-
bién “sin palabras” (y Pedro Castro
afónico, con lo que también) pero
quiso seguir hablando después de la
intervención de José Luis Vicente
Palencia (PP) acerca del gasto de
40.000 euros de las arcas municipa-
les de su compañera Blanca Rosa Al-
cántara (durante 2008) en la que se-
gún Coy parecía “que quien ha hecho
el uso indebido ha sido el Gobierno”
(y lo mejor estaba por venir). Al po-
pular “no sé si se le ha ido la olla” y al
hablar de un utensilio de cocina a Sa-
ra Hernández (PSOE) le sugirió que
lo que había hecho Vicente Palencia
era “voltear la tortilla” y significaba

“la gota que colma el vaso”. Así eran
las cosas. El Gobierno trajo una pro-
posición para que el PP haga lo que
sea para que finalmente se devuelva
el dinero público donde correspon-
de. Que vayan a Telefónica y lo pi-
dan, ya que el Consistorio ha ido pe-
ro por aquello de la protección de
datos no les cuentan nada. ¿Qué han
hecho para solucionarlo? Pregunta-
ban PSOE e IU a los populares. Y
ellos afirmaban que sí que han lleva-
do acuerdos al Pleno, el tema a junta
de Gobierno, requerimientos… “Es
sencillo”, manifestaba Hernández,
mientras le proponía el plan: ir jun-
tos “de la mano” a Telefónica. 
El error lo asumen, ya lo dijeron los
populares en su día, y la pasta la van
a pagar. Bueno, Blanca Rosa. Y aún
así Vicente Palencia sugirió la visita a

los juzgados al Gobierno (a esto el al-
calde dijo más tarde que no querían
judicializar la vida política como
ellos) y más tarde vino el plato fuer-
te. Vicente Palencia acusó a alguien
del grupo de Coy de alguna irregula-
ridad de la siguiente forma: “Deberí-
an ser igual de escrupulosos con to-
dos los concejales” y después “no
mire (a Coy) la paja en el ojo ajeno y
mírese el ombligo porque hay que vi-
gilar también a los de su grupo”. Ahí
queda eso. Pero o se habla del todo
o… Y Coy se lo dijo, “si hay alguna
irregularidad, dígalo” y también dijo
que si tenía datos los sacara, pero
que no lanzara al aire, así como si na-
da, esas acusaciones. Tirar la piedra
y esconder la mano. Cerró el alcalde
pidiendo el reintegro y aclarando
que en ningún momento habían que-

rido sacar ventaja (cosa que había
afirmado Vicente Palencia al decir
que dejaron acumular facturas). Es
más, desde el Gobierno se dijo a los
populares, según Castro, que aclaran
los gastos y lo pagaran (ya que se de-
bía a problemas familiares) y que no
se crearía alarma y fue el PP el que
salió con una rueda de prensa. 
¿Hasta los 67 años? No por favor, y
menos si las mujeres siguen (segui-
mos) teniendo que trabajar 418 días
para igualar los 365 de los hombres.
Sobre el pensionazo acercaba a la
mesa una moción IU y Sánchez Coy
se explayó. “Creemos que Zapatero
aquí se está equivocando”, es “una
medida que agrede a los trabajado-
res”. PP aquí se puso al lado de IU y
PSOE se abstuvo. Y los populares lle-
vaban también una moción suya, so-

bre la modificación de la Ley del Me-
nor ( desde el Gobierno se pidió que
no hicieran demagogia). Y viejas rei-
vindicaciones, históricas: Ley de De-
pendencia (donde intervino una nue-
va asociación en defensa de los
servicios públicos), el bachillerato
de artes escénicas (que como otras
cosas se lo lleva Móstoles) y a Fo-
mento, nuevas paradas en las líneas
de Cercanías C-3 y C-4. Otro tema a
votar fue la solicitud de permuta a
Madrid de los terrenos en los que su-
puestamente (según Ángel Torres y
la prensa nacional) iría el futuro
campo de fútbol, aunque en la mo-
ción todavía no se determina si será
estadio (eso se verá en el PGOU). 

Pleno celebrado
el jueves, 25 de febrero

El caso Blanca Rosa, de nuevo para comer

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino
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El Ayuntamiento de Getafe
ha denunciado que en el
año 2010 recibirá 41.220

euros menos que el año anterior
para reformar ampliar, mejorar y
conservar los colegios públicos de
Educación Infantil, Primaria, Es-
pecial y Casas de Niños de Getafe;
concretamente se recibirán 177.
334 euros, habiendo recibido
218.555 en el año 2009. El consis-
torio considera que esta decisión
es doblemente grave ya que algu-
nos de estos centros cuentan con
edificaciones antiguas y estas
obras son necesarias para el co-
rrecto funcionamiento de los mis-
mos, especialmente en sistemas
de saneamiento, zonas comunes o
cocinas.
La concejala de Educación e Infan-
cia, Carmen Duque, ha recordado
que “la realización de este tipo de

obras es competencia de la Comu-
nidad de Madrid y  el Ayuntamien-
to de Getafe viene sufragando año
tras año con los Presupuestos Mu-
nicipales más del doble del impor-
te de la subvención en estas obras
fundamentales en los Colegios.
Una vez más el Ayuntamiento de
Getafe tiene que suplir la inversión
en educación pública que no hace
la Comunidad de Madrid”. 

Reformas en colegios
Asimismo, Carmen Duque ha
anunciado que el Ayuntamiento
conoce perfectamente estas nece-
sidades y ante  “la falta de interés
demostrada por la Comunidad de
Madrid para este asunto tan vital e
importante en los centros educati-
vos y en la mejora de la calidad de
la enseñanza pública, ha presenta-
do al Fondo Estatal para el Em-

pleo y Sostenibilidad (FEESL), un
plan de  reformas en 16 colegios
públicos por valor de 1.000.000 de
euros”.
Esta reducción presupuestaria res-
ponde a la Orden de la Consejería
de Educación del pasado 8 de fe-
brero, por la que se establecen las
normas de los convenios de cola-
boración entre la Comunidad de
Madrid y los ayuntamientos de la
región y en la que se ha reducido el
importe fijado en 2009. La cantidad
destinada a la realización de esas
obras para este año alcanzará los
4.910.273 euros, cuando en 2009 la
cantidad asignada fue de 6.144.781
euros. En total, la Comunidad de
Madrid deja de invertir en obras de
mejora y conservación de colegios
públicos de la Comunidad de Ma-
drid un total de 1.234.508 euros.

Cristina Valera

La Comunidad recorta
presupuestos en educación

El nuevo presidente
del PP de Getafe, Car-
los González, propon-

drá a Teresa Rodríguez como
secretaria general del partido
en la Comisión Ejecutiva que
se desarrollará a finales de se-
mana. “Es de destacar que se
trata de una mujer, además de
una persona muy importante
dentro de la organización:
una mujer que es el alma del
partido”. Así habla González
Pereira de la que será su ma-
no derecha dentro de la orga-
nización de la entidad local.
En este comité también se de-
cidirán los responsables de
las cinco secretarías ejecuti-
vas que llevarán los ámbitos
de organización, acción polí-
tica, comisiones de estudio,
comunicación y programas, y
política sectorial y territorial.
De estas matrices parten des-
pués diferentes comisiones
que abarcan todos los temas

de interés: seguridad, mujer,
logística, formación…
El Comité Ejecutivo lo
componen “veinte perso-
nas de mi confianza”, ade-
más de los concejales, que
son natos. Esta lista fue la
que concurrió a primarias,
en una jornada electoral en
la que no hubo sorpresas.
El Partido Popular de Ge-
tafe eligió a Carlos Gonzá-
lez como presidente del
partido. Ya había anuncia-
do días antes la presidenta
Esperanza Aguirre que se-
ría el próximo candidato a
los elecciones y se ratificó
su apuesta. Durante la jor-
nada electoral se acerca-
ron hasta las urnas 392 mi-
litantes populares, de un
censo total que ronda los
1.600 en Getafe: aproxima-
damente un 25% del total.
Los votos válidos fueron
388. R.G.

Teresa Rodríguez será la secretaria
general del PP de Getafe

Se pide a Madrid 
la permuta de terrenos 

El Gobierno local ha vuelto so-
licitar vía Pleno los 40.000
euros de las arcas públicas

que gastó la concejala popular Blan-
ca Rosa Alcántara (o su hija menor
de edad como asegura ella) durante
2008 con descargas de internet. Des-
pués de un tiempo de bocas calladas,
aunque trabajando en silencio según
el Ejecutivo, el Ayuntamiento solicita
ahora a la edil responsable de su ter-
minal y al portavoz de su partido que
pidan a Telefónica (yendo a la oficina
o al juzgado) los datos oportunos pa-
ra poder discernir el gato que corres-
ponde a un uso personal, y por tanto
indebido, del que corresponde al pro-
fesional, según ha explicado el alcal-
de, y así que Alcántara haga el reinte-
gro a las arcas municipales. Si no,
será el Gobierno municipal el que ini-
cie acciones judiciales. 
En la proposición conjunta de PSOE

e IU una proposición conjunta de
PSOE e IU (en la que el PP votó en
contra) se concreta que al menos se
debe pedir al grupo Telefónica fecha
y hora de inicio de cada conexión y
duración, fecha y hora de la desco-
nexión, número IP de cada sitio web
visitado, servicios, dispositivos o
equipos a los que se conectara el
usuario, además de la identificación,
cuando fuera posible, de los sitios
web. José Luis Vicente Palencia ha
respondido por su compañera de
partido diciendo que “asumimos el
error” y ha salido a la defensa de su
compañera de partido comunicando
que ya se han puesto a disposición
del Ayuntamiento en cuatro ocasio-
nes (por registro) para aclarar el
asunto. Desde el principio Alcántara
mostró su disposición de devolver
un dinero público que según ella gas-
tó su hija menor de edad. S.Z.

El Pleno reclama a Blanca
Rosa los 40.000 euros

Hasta tres dotaciones del parque de bomberos de Getafe se desplazaron al área empresarial y de ocio Nassica para sofocar un incendio originado en el restauran-
te mexicano Cantina Mariachi el fin de semana del 27 de febrero. Movilización de los clientes, expectación en los peatones, pero todo quedó en un susto.          S.Z.

Con la abstención del PP y los
votos a favor de PSOE e IU
el último Pleno municipal

celebrado el 25 de febrero aprobó
solicitar al Ayuntamiento de Madrid
una permuta de terrenos que se de-
dicarían a uso dotacional y deporti-
vo. Según el Gobierno municipal no
se determinan las instalaciones con-
cretas que se ubicarían en ese suelo
en un futuro pero según anunció el
propio presidente del Getafe, Ángel
Torres, y como están publicando los
medios nacionales, ese espacio esta-
ría pensado para el futuro campo de
fútbol del club privado. Ni el alcalde,
Pedro Castro, ni el portavoz de IU,
Ignacio Sánchez Coy, entienden la
polémica. El primero señala que se-
rá en el plan parcial o en el PGOU
donde se determine el uso; Coy ase-
gura que de ser para el estadio no ha-
bría votado a favor ya que su parti-
do nunca ha sido partidario de
construir una instalación para el Ge-
tafe con dinero público. Y precisa-
mente el PP optó por la abstención
al no venir explícitamente en la pro-
puesta el fin de las parcelas. 
El proceso, como explicaron en la

sesión plenario, es largo y de mo-
mento es “una declaración de inten-
ciones”, califica Coy, y una “inten-
ción política”, sugiere el concejal de
Urbanismo, José Manuel Vázquez.
El objetivo del cambio de lindes es,
por un lado, eliminar barreras (la M-
45 con la permuta dividiría limpia-
mente los términos y no como aho-
ra), y uno social, ya que el trueque
con la capital pretende dejar en Ge-
tafe los terrenos donde se asienta ac-
tualmente el poblado El Ventorro de
la Puñalá, que aunque se ubica en
término madrileño las familias que
viven allí utilizan los servicios de Ge-
tafe (médicos, colegios, comer-
cios...). Con el cambio de lindes el
Ayuntamiento local podría hacerse
cargo de estas personas que viven en
condiciones infrahumanas. Por otra
parte, y en este sentido, desde la
Asociación de Vecinos Perales del
Río, que siempre ha estado al lado
de estos vecinos del poblado, ade-
lantan que van a movilizarse junto a
los del Ventorro porque ya en un do-
cumento que tienen en su poder ha-
bía un compromiso de reubicar a es-
tas personas. S.Z.

Incendio en la Cantina Mariachi del Nassica

Carlos González es elegido presidente
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Los mayores ya tienen nueva
casa municipal en la calle
Manzana. El edificio cuenta

con 500 metros cuadrados y dispo-
ne de salón de actos y sala de usos
múltiples, donde se realizarán con-
ferencias, debates y cursos dirigidos
también a familias cuidadoras. Esta
nueva Casa del Mayor, que sustituye

a la anterior de la calle Polvoranca
(inaugurada en 2003) y se había que-
dado pequeña servirá para el en-
cuentro, el ocio y la concordia, se-
gún manifestó el alcalde, Pedro
Castro, el día de la inauguración. La
fiesta concluyó con una paella. Las
nuevas instalaciones han supuesto
una inversión de 300.000 euros.   S.Z.

Nueva casa municipal
para los mayores

El que fuera secretario de la
Asociación de Vecinos Ca-
serío de Perales, Javier Co-

rredor, toma el relevo a Carmen Pi-
na, tras el fallecimiento reciente de
esta, en la presidencia de la agrupa-
ción. Corredor era también su ma-
rido. Para él ser su sucesor va a sig-
nificar “continuar con los
recuerdos y seguir en los mismos
ambientes. Hemos compartido mu-
cho aquí. Aunque esté donde esté
voy a seguir recordándola”. 
La asociación ya tiene nueva junta
directiva, que “salvo alguna incor-
poración, somos los mismos y va-
mos a continuar con lo que estába-
mos haciendo”, explica Corredor,
“manteniendo las áreas de deporte
y mujer”, continuando con su diná-
mica de reivindicaciones para su
barrio y “estando en los distintos fo-
ros”. Durante la sesión de elección
de cabecera se debatió también las
prioridades, entre ellas, como des-
taca el nuevo presidente, “concien-
ciar sobre el estado de la sanidad

pública en la Comunidad de Ma-
drid” (la asociación forma parte de
la plataforma que lucha en su de-
fensa) y seguir apostando por el de-
porte en su zona, ya que Perales y
su Caserío está “aislado” hasta pa-
ra el deporte. En este sentido Co-
rredor subraya que en el barrio se
ha formado una nueva coordinado-
ra de deportes y que el actual secre-
tario de la asociación, Jesús Martí-
nez-Santos, es su presidente. La
asociación ha elegido también nue-
va vocal para el Consejo de Salud y
de Mujer. 
Asimismo, se acordó que el 8 de
mayo se celebraría en el Caserío la
Fiesta del Espárrago y que en ella
se haría un homenaje a Carmen Pi-
na (por algo era su fiesta). La aso-
ciación continuará también con las
actividades que venía desarrollan-
do en su local —“abierto todos los
días”—, como el acceso gratis a in-
ternet, biblioteca o actividades para
y gimnasia para adultos. 

Susana Zorraquino

Javier Corredor, nuevo
presidente de la

AA VV Caserío de Perales

El sueño de tener un Bachille-
rato de Artes Escénicas, Mú-
sica y Danza, en un Instituto

de Secundaria de Getafe todavía no
se ha realizado. Para el Ayuntamien-
to esta opción va a facilitar que los
alumnos de música, danza o arte
dramático puedan continuar sus es-
tudios ordinarios en el bachillerato
y reducir la tasa de abandono en los
artísticos por no poder asumir la car-
ga de trabajo que estas enseñanzas
regladas exigen. 
Ante la información verbal por patre
de la Comunidad de Madrid de que
para el próximo curso escolar
2010/2011 tampoco se abrirá esta
modalidad de Bachillerato en un IES
de Getafe,  el Ayuntamiento ha re-
querido a la Comunidad que cumpla
el compromiso adquirido con el fin
de que los alumnos de música de to-
da la zona Sur de Madrid tengan un
centro de Secundaria cercano al
Conservatorio. 
El pasado 2 de abril de 2009, el Pleno
del Ayuntamiento aprobó por unani-

midad una proposición para solici-
tar a la Comunidad de Madrid la cre-
ación de la modalidad de Bachillera-
to de Artes Escénicas, Música y
Danza en un instituto de Getafe, pa-
ra el curso escolar 2009/2010. 
El Instituto elegido por la Conseje-
ría de Educación de la Comunidad
de Madrid para impartir esta moda-
lidad de bachillerato en la Zona Sur
fue el Instituto de Enseñanza Secun-
daria “Rayuela” de Móstoles para
curso 2009/10, desde  la Concejalía
de Educación del Ayuntamiento de
Getafe se han mantenido reuniones
con responsables de la Consejería
para trasladar esta petición, llegan-
do al acuerdo verbal de que, puesto
que había demanda suficiente para
implantar dicha modalidad en otro
Instituto de Enseñanza Secundaria
de la Zona Sur, esto se haría en un
instituto de Getafe cercano al Con-
servatorio Profesional de Música pa-
ra facilitar la compatibilidad de am-
bos estudios a los alumnos que así
lo demandasen. C.V.

Ayuntamiento solicita
de nuevo el Bachillerato

de Artes Escénicas

Ensayo general
de 7 Niñas Judías

El viernes, 5 de marzo, a las
19.00 horas en la sala de con-

ferencias del Teatro García Lorca
se inaugurará el ciclo de Teatro
de Cámara, con la representación
teatral de 7 Niñas Judías, de
Caryl Churchill y con la dirección
de Indalecio Corugedo. Tras el
ensayo general con público, se
darán dos conferencias sobre
Caryl Churchil y el Royal Court
Theatre y Las contradicciones
del Estado de Israel, a cargo de
Corugedo la primera, y de César
Roa la segunda.    R.G.

Concurso de
pintura taurina

Artistas nacionales e interna-
cionales podrán concurrir a

la tercera edición del Concurso
de Pintura Taurina que organiza
Espectáculos Aremar en colabo-
ración con el Ayuntamiento de
Getafe desde hace ya tres años.
El premio será de 1.000 euros, y
además la pintura ganadora se
convertirá en el cartel anuncia-
dor de la feria taurina de las fies-
tas patronales de 2010. El jurado
lo integrarán personas del mun-
do de las artes, del toreo y de ins-
tituciones culturales. Se pretende
difundir la fiesta de Getafe a nivel
nacional.   R.G.

Dos premios
de cómic

Dotado con 800 euros al pri-
mer premio y 400 al segun-

do, se ha abierto el plazo de pre-
sentación de obras para la octava
edición del Concurso de Cómic
Nacional, cuyos originales se po-
drán presentar hasta el 16 de
abril, con una temática libre. Si-
multáneamente se pone en mar-
ca el primer Concurso de Crea-
ción Rápida, que se celebrará el
24 de abril. El premio en este ca-
so será de 500 el primero y de 300
euros el segundo. Ambos concur-
sos están dirigidos a jóvenes de
entre 14 y 30 años y están organi-
zados por la Delegación de Ju-
ventud. R.G.

Matanza en Perales
con degustación
de productos

Perales del Río celebrará el fin
de semana del 6 y 7 de marzo

la matanza del cerdo. El primer
día, como cuenta el líder vecinal
e impulsor de la iniciativa hace
tres años Nicanor Briceño, se
acercarán los dos animales a la
explanada del centro cívico del
barrio “y se elaborarán los chori-
zos, las morcillas…” en un ritual
que comenzará a las 9.00 horas.
Será el domingo, a partir también
de las nueve de la mañana, cuan-
do se asarán los embutidos y se
repartirán para su degustación
junto a cerveza y limonada. “Es-
tán invitados todos los vecinos de
Perales, de Getafe y de Ciempo-
zuelos”, dice el presidente de la
Asociación de Vecinos Perales
del Río haciendo referencia a la
universalidad del banquete.     S.Z.

Los afectados por PSG siguen con
sus movilizaciones para encontrar
una solución al problema de 1.800
cooperativistas getafenses que en-
tregaron entre 25 y 30.000 euros pa-
ra la compra de una vivienda y que
ahora reclaman. El próximo punto
de encuentro será el sábado, 6 de
marzo, a las doce del mediodía en
la Puerta del Sol madrileña, donde
están convocados no solo los afec-
tados de Getafe, sino también los
600 de Móstoles, y los 15.000 de Ofi-
gevi, que comparten sus reivindica-
ciones contra la aseguradora que
debería haber garantizado las can-
tidades entregadas. HCC Europe
está por lo tanto en el punto de mira
de estos afectados, que siguen re-
clamando su dinero. “Según vamos
descubriendo cosas… creo que na-
die está preparado para el daño que
se nos está haciendo. Hay muchos
compañeros que ni siquiera tienen
póliza”, asegura Óscar Murcia, por-
tavoz de la Asociación de Afectados
por PSG. “Iban entregando el dine-
ro como quien lo tira a la basura. Y
no se sabe cuántas personas están
desamparadas”. La declaración de
insolvencia judicial de David More-

no Pingarrón, gestor de las coope-
rativas Capital del Sur y Cuna de la
Aviación, ha cerrado prácticamen-
te esa puerta para las reclamacio-
nes de los afectados, que se centran
ahora en la aseguradora. 
Murcia también habla de las pala-
bras de la presidenta Esperanza
Aguirre. “Desde enero estamos es-
perando para reunirnos con ella y
transmitirle nuestras necesidades y
carencias, pero se adelanta a lo que
vamos a contarle y se equivoca. No
necesitamos pisos. Necesitamos so-
luciones para nuestro dinero, por-
que si no, no podremos comprar pi-
sos”. El portavoz de la asociación
asegura hablar en nombre de la ma-
yoría de afectados. “No somos una
inmobiliaria: somos afectados y no
hay acercamiento por parte del
PP”. Es el partido al que ve más le-
jano en su lucha. “Tanto PSOE co-
mo IU se han sentado con nosotros
y nos han escuchado”. Los carteles
informativos que difunden la mani-
festación “han sido financiados por
el Gobierno municipal”. Lo que no
significa que vayan a estar en la fo-
to. “No están invitados”, finaliza
Murcia. R.G.

Será el 6 de marzo a las 12.00 horas

Los afectados por PSG 
e manifiestan en Sol

Fachada de la Casa del Mayor, en la calle Manzana. 

El alcalde, Pedro Castro, en primer plano, con sus concejales. 

Última manifestación de los afectados de PSG en Getafe. 
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Pedro Castro, alcalde

¿Qué medidas contra la crisis ha puesto en
marcha el Ayuntamiento de Getafe?
Hemos incorporado a todo el que pueda hacer
o aportar cualquier idea y acción a la mesa de
trabajo del Plan de Reactivación Económica
de Getafe, el Plan GRECO. En ella ya están los
agentes económicos y sociales, industriales,
representantes del sector de la construcción,
sindicatos, universidades, las asociaciones de
comerciantes y la Asociación de Jóvenes Em-
presarios. En definitiva, están todos los que in-
tervienen en la vida económica de Getafe. En
segundo lugar, estamos poniendo un gran én-
fasis en la formación de los trabajadores de
sectores donde la destrucción de empleo ha
afectado más, tales como la construcción, y
que en el futuro no van a poder volver a traba-
jar en él. En esta situación es necesario que los

trabajadores pasen un periodo de reciclaje for-
mativo para adaptarse a nuevos puestos de tra-
bajo en otros sectores. Al mismo tiempo, esta-
mos formando a trabajadores en las propias
empresas sobre nuevas cualificaciones labo-
rales, sin que sean despedidos y para que las
empresas sigan siendo competitivas en nuevas
actividades. También estamos poniendo en
mercado suelo industrial, con tres nuevos par-
ques tecnológicos y tres polígonos industria-
les, así como una oferta de 10.200 viviendas pú-
blicas. Cada vivienda de nueva construcción
supone dos nuevos empleos. 
¿Cómo se financia este proyecto?
En el Ayuntamiento hemos puesto 90 millones
de euros para obra pública. También estamos
contando con financiación del Plan E, del que
hemos recibido 32 millones en su primera edi-
ción y 18 millones de euros, en una segunda
etapa. Los 90 millones que aporta el Consisto-
rio corresponden a nuestros propios recursos
económicos y al endeudamiento que ha sido
aprobado en los Presupuestos municipales. De
esa cantidad, cerca de 18 millones se destina-
rán a aquellos jóvenes universitarios o perso-
nas que han perdido su puesto de trabajo y po-
seen una idea empresarial para que la lleven
adelante. Les ayudaremos con planes de viabi-
lidad para su proyecto. Compartiremos la em-
presa con ellos y seremos los socios capitalis-
tas, bajo la fórmula de empresas mixtas de
capital público-privado. 

¿Por qué en este Plan no está incorporado
el Partido Popular?
Porque no ha querido. Nosotros hemos lle-
vado distintas medidas al Pleno municipal y
no las ha votado a favor. Su postura, al igual
que en el entorno nacional, es del no por
sistema.
¿Se ven ya resultados a esta iniciativa
anticrisis? 
Los primeros resultados nos demuestran que
el habernos anticipado a esta situación nos ha-
ce afrontar mejor la crisis. Llevamos desde
septiembre de 2008 con esta apuesta de gene-
rar empleo. Los resultados se pueden consta-
tar, porque en enero de 2010 la diferencia entre
empleo generado y empleo destruido son sólo

6 parados más en Getafe. En los próximos me-
ses podemos estar generando empleo.
¿Por qué es tan tibia la respuesta de la Co-
munidad de Madrid ante el desarrollo de
Carpetania? 
El baile de decisiones del Gobierno de la Co-
munidad es lo que menos me importa en estos
momentos. Carpetania va a salir porque tam-
bién desde el Ejecutivo regional hay interés en
ello. Hemos firmado conjuntamente el conse-
jero de Economía y yo una solicitud al Instituto
de Crédito Oficial (ICO) para un crédito de 200
millones de euros. Es por tanto una realidad
que este proyecto va a salir adelante. 
En relación con el Verdegueral de Perales,
¿cuál es el motivo de tanto revuelo políti-
co que ha hecho que el PP e Izquierda Uni-
da se opongan a su sectorización? ¿Tiene
competencias el Ayuntamiento para ello?
La sectorización es una competencia nuestra.
En el Ayuntamiento es donde, en primer lugar,
hay que decidir sobre si ese suelo debe ser des-
tinado a suelo industrial y a vivienda protegida
o libre. El Ayuntamiento ha decidido que este
proyecto se dedique a vivienda bajo la fórmula
de gestión pública, que se adquieran los terre-
nos por expropiación y que se realice el 80% de
vivienda pública. Si esta fórmula fue buena pa-
ra el desarrollo de Los Molinos-Buenavista,
consensuada con todos los partidos políticos,
no entiendo por qué no puede ser para ésta
nueva operación urbanística.

A casi un año de las futuras elecciones municipales y en medio de una de

las peores crisis económicas que se sufren, el alcalde de Getafe, Pedro

Castro, analiza la situación actual del municipio. La necesidad de poner

en marcha un plan que permita salir de esta etapa económica con

holgura y que marque la necesidad de buscar nuevos nichos de actividad

industrial y de empleo “es el principal objetivo estructural”. El nuevo

futuro de Getafe, según su alcalde, pasa por la investigación y situar al

municipio dentro de las ciudades tecnológicas europeas. Pero este

camino aún pasa por operaciones urbanísticas, que van “a suponer tener

durante 2 o 3 años un balón de oxígeno” para llegar a una economía más

sostenible. Si la situación de la crisis afecta gravemente a los getafenses,

Castro asegura que no le temblara el pulso al bajar los impuestos. 

“No me temblará el pulso
si tengo que bajar los impuestos”

EMPRENDEDORES:
Vamos a destinar 18
millones de euros a
financiar proyectos de
emprendedores.
Compartiremos la
empresa con ellos y
seremos los socios
capitalistas

CARPETANIA:
El baile de decisiones 
del Gobierno de la
Comunidad es lo que
menos me importa en
estos momentos.
Carpetania va a salir
porque también desde
el Ejecutivo regional
hay interés en ello 
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Durante estas últimas semanas parece
que se está decidiendo situaciones que
van a marcar el futuro el desarrollo urba-
nístico de la ciudad con actuaciones como
El Verdegueral o la permuta de terrenos
con el Ayuntamiento de Madrid.
No es cierto. La permuta de terrenos cernca-
nos a la carretera M-45 con el Ayuntamiento de
Madrid es una situación de menor importan-
cia. Donde verdaderamente se está jugando el
futuro de Getafe es en el campo del desarrollo
de los tres parques tecnológicos. Ahí es donde
conseguiremos la estabilidad económica, de
empleo y desarrollo social de los próximos 20
años. Si como todo nos indica salen adelante
los parques tecnológicos de Carpetania, Gavi-
lanes o Valdelavieja se convertirá en la primera
capital tecnológica de referencia nacional. Al
igual que se habla de Hamburgo como cuna
tecnológica europea, también se tendrá como
referente a Getafe en Europa.

¿A qué se van a dedicar estos terrenos de
permuta? ¿Y quién va a financiarlo?
Bueno, primero tiene que salir la operación. Si
fuera así, su destino sería de equipamiento do-
tacional: para centros deportivos, culturales, de
ocio y educativos. Todavía no se sabe quien lo
financiará porque no está definido su destino y
actividad. De lo que estamos hablando ahora
es de una permuta del suelo entre el Ayunta-
miento de Madrid y el de Getafe. Luego podre-
mos empezar a hablar de a qué va a dedicarse.
Estamos hablando de, aproximadamente,
400.000 metros cuadrados frente a los 29 millo-
nes de metros cuadrados para uso industrial y
tecnológico de otras operaciones, que sí son
primordiales para el futuro de Getafe.
Si se destinara a un nuevo campo de fútbol
para el Getafe CF ¿realizaría la inversión
el Ayuntamiento o deberá realizarse por
iniciativa privada?
Empecemos por decir que el actual campo de
fútbol, el Coliseum Alfonso Pérez no salió de
las arcas municipales, sino que lo realizó el
Consorcio Urbanístico Getafe Norte, formado
por la Comunidad de Madrid y el Ayuntamien-
to. Nosotros no tenemos pensado hacer nin-
gún campo de fútbol. Si bien, si el club decide
hacer allí unas instalaciones deportivas, como

piensa hacerlas –con otras actividades para la
cultura y el ocio, con piscinas cubiertas, pistas
deportivas etc–, pues a lo mejor se cumple el
sueño del presidente del Getafe, Ángel Torres,
que pretende que el club sea independiente y
no tenga que recibir subvenciones del Ayunta-
miento. Si este proyecto le hace al Getafe CF
independiente en lo social y en lo económico
será bienvenido. Lo cierto es que el Ayunta-
miento no tiene pensado hacer ningún campo
de fútbol porque, entre otras cosas, económi-
camente no podríamos.
¿No existe demasiada tendencia a favore-
cer la construcción en las medidas adop-
tadas para salir de la crisis, cuando el ciclo
de este sector está agotado?
En ningún momento potenciamos el ladrillo.
Lo que tenemos es promociones de vivienda
oficial que ya están prácticamente vendidas.
Hay puestos de trabajo aún en este sector que
tenemos que potenciar como medida coyuntu-
ral e inmediata. Esto nos va a suponer tener
durante 2 o 3 años un balón de oxígeno que
nos permitirá poner en funcionamiento medi-
das más estructurales y tendentes a la econo-

mía sostenible. Nuestra apuesta es la investi-
gación, la innovación y el desarrollo. Vamos a
contar también con los nuevos parques tecno-
lógicos –Carpetania, Gavilanes o Valdelavieja–
y tenemos la cadena de formación para traba-
jadores más importante de la Comunidad de
Madrid. Nuestro objetivo, a largo plazo, es que
Getafe sea la capital más importante del país y
una de las primeras de Europa en el entorno
tecnológico y de I+D+i, donde ya contamos
con una posición relevante. 

¿En qué punto se encuentra el Plan Estra-
tégico del Sur? ¿Sigue la presidenta del Go-
bierno de la Comunidad de Madrid, Espe-
ranza Aguirre, sin querer recibirles?
Este Plan significa la creación de más de
100.000 puestos de trabajo en Leganés, Alcor-
cón, Aranjuez, Fuenlabrada, Pinto, Parla y Ge-
tafe. Por tanto, tenemos más argumentos y
más fuerza que Esperanza Aguirre, quien está
en la negación, como todo el Partido Popular
en el ámbito nacional. Los objetivos que per-
seguimos nos dan la suficiente fuerza para se-
guir en nuestro empeño. Me gustaría saber
qué opinaría la presidenta de la Comunidad
si el presidente de Gobierno, Rodríguez Zapa-
tero, le dijera que no le recibe si no va acom-
pañada del presidente de la Comunidad de
Castilla-La Mancha o el de Andalucía. Le he-
mos pedido siete alcaldes presentarle un pro-
yecto revolucionario del sur que serviría para
situarnos en el siglo XXI.
¿Cuál es la apuesta social de Getafe?
Nuestra apuesta social pasa por la educa-
ción. Vamos a ser la única ciudad de sur
que va a contar con dos grandes universi-
dades públicas –Politécnica y Carlos III–.
También nuestro reto pasa por la sanidad
pública de calidad. Queremos garantizar
para los próximos 20 años la situación de
los servicios públicos y de la investigación,
que serán el germen de nuevas empresas y
puestos de trabajo.

¿Qué medidas destinadas a los ciudadanos
desarrolla el Ayuntamiento para que no
sufran tanto la crisis?
Acabamos de abaratar los impuestos un 5% con
la fórmula de pago sobre los mismos, que ha sido
muy bien acogida por los ciudadanos. Yo afirmo
que lo primero de las familias tiene que ser co-
mer, la educación y su sustento. Si mañana tuvie-
ra que abaratar los impuestos para que las fami-
lias tuvieran que tener cubierto lo principal, la
subsistencia, no tendría ningún problema en ha-
cerlo, sobre todo los impuestos de acción más in-
mediata. Lo primero que tienen que hacer nues-
tros vecinos es comer y después pagar los
impuestos. Si para que los getafenses puedan co-
mer tengo que bajar los impuestos, no me tem-
blaría el pulso. Ya lo hice en la década de los 90.
Mi apuesta es generar empleo y que los getafen-
ses disfruten de la calidad de vida que merecen.
Ya ha confirmado su deseo de presentarse
a las siguientes elecciones municipales
¿pero habrá elecciones primarias en Geta-
fe para elegir candidatos?
El partido socialista dice que donde se presente,
si se mantiene la alcaldía, el alcalde no necesita
presentarse a primarias, pero no tengo proble-
mas de concurrir a una elección en primarias.

¿Cómo es la relación con sus compañeros
de Gobierno?
He de decir que yo me siento muy orgulloso de
la labor de los compañeros socialistas en el
Gobierno. Con Izquierda Unida no hay ningún
problema. Tenemos una afinidad total. Tene-
mos a veces discusiones puntuales por plante-
amientos políticos. El problema con el Partido
Popular es que es muy difícil entenderse con
ellos porque han judicializado la vida política.
Nos han llevado hasta en 17 ocasiones a los tri-
bunales. Entre ellas, dos veces ante el fiscal an-
ticorrupción para delitos económicos, nos han
llevado al Tribunal Superior de Justicia de Ma-
drid y a la Audiencia Nacional. He recorrido to-
dos los estamentos judiciales de este país. El
PP, al igual que en su postura nacional, es que
todo lo ve mal, desde una perspectiva oscura y
desilusionada. Creo que deberían tener una
perspectiva más optimista con la vida.
Texto: Cristina Valera - Fotos: Pablo Cabellos

PERALES:
Si la fórmula fue buena
para el desarrollo de
Los Molinos-
Buenavista, no
entiendo por qué no
puede serlo para esta
nueva operación
urbanística

CRISIS:
Lo primero que tienen
que hacer nuestros
vecinos es comer
y después pagar
los impuestos

GETAFE CF:
“El Ayuntamiento no
tiene pensado hacer
ningún campo de
fútbol porque, entre
otras cosas,
económicamente no
podríamos”
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La concejala responsable de Lyma defiende su actuación

“Se ha aumentado la planti-
lla en estos últimos tiem-
pos (desde Getafe Norte

lo avalan) debido a un plan de cali-
dad que ya empezó a finales de la le-
gislatura pasada. Además, como su-
braya la edil de Lyma, se han
organizado turnos y se cubren tam-
bién los fines de semana (una queja
histórica de los barrios) y “estamos
metiendo máquinas nuevas (las dos
últimas hace poco más de una sema-
na) y se está mecanizando el servicio. 
Su filial Lisur (incidencias, elimina-
ción de pintadas, fregado, mobilia-
rios, pintada de farolas, bancos…),
por cierto, según González, es de
donde más felicitaciones se reciben
(la concejala enseña un taco de car-
tas de agradecimiento), y trabaja de
lunes a domingo, como el resto de
Lyma. Así, y recorriendo los barrios
uno a uno, los vecinos exponen sus
quejas en cuanto al servicio de lim-
pieza, que en general no sale muy
mal parado (aunque en una encuesta
reciente publicada en GETAFE CA-
PITAL los resultados no le favorecí-
an), y desde Lyma contestan y reco-

gen las inquietudes para mejorar. 
Uno de los temas en la palestra: el ab-
sentismo. Lo pone sobre la mesa des-
de La Alhóndiga, la asociación veci-
nal que preside Javier Trigo (quien
destaca como positivo la consulta
continua de Lyma a los vecinos). Es
un hecho que han notado en los ba-
rrenderos y también dicen que las ba-
jas no se cubren o tardan en cubrirse
y la zona que le corresponde a esta
persona deja de limpiarse. González
sale a la defensa argumentando que
esa afirmación “es uno de los mitos
urbanos que hay en Lyma o que pue-
de haber muchas veces en las admi-
nistraciones” y pone datos: “Lyma tie-
ne actualmente un 8% de absentismo.
Decir que tiene un alto absentismo es
rotundamente mentira”. Lo compara
con otras empresas públicas del sec-
tor a nivel nacional, incluso privadas,
y la media “está en torno al 10% y no-
sotros estamos en el 8”. En cuanto a
las bajas “se están sustituyendo en
todo momento”, salvo “algo puntual
de un día para otro”, aclara.
Por partes. En Las Margaritas “nun-
ca está todo perfecto…”, en lo que a
limpieza se refiere, como en nada, pe-
ro “ha mejorado bastante”, ¿con res-
pecto a cuándo? “Dos años”, calcula
Antonio Sánz, presidente de la aso-
ciación vecinal del barrio, quien se
muestra contento con el trabajo de la

empresa municipal. “Hoy —justa-
mente en el momento de la entrevis-
ta— ha comenzado un plan global de
limpieza, para eliminar grafitis y zó-
calos”. Un a fondo calle a calle. Ya se
ha hecho en otros barrios y ahora se
están empleando en Las Margaritas,
y después continuarán por más zo-
nas. “Ya se estaba haciendo el año pa-
sado”, informa González. Antonio
Sanz habla (y es una evidencia) de
que la culpa de que su barrio no brille
no es tanto de Lyma como de los pro-
pios vecinos. 

Las cacas caninas
Ellos son los responsables de las he-
ces de sus perros o de “estar tirando
basura durante las 24 horas del día” o
de que “tiren la bolsa de basura en la
papelera o en la puerta de un portal”
(que dice Antonio que se ve y dice
que tiene que ver con la masifición de
su barrio entre otras razones). En
cuanto a lo primero, una queja co-
mún en todas las zonas, la concejala
explica que desde Lyma se están ha-
ciendo campañas de concienciación,
se están multando a quienes no reco-
jan las cacas y también se están re-
partiendo bolsas en los propios bu-
zones de los dueños que lo soliciten.
No obstante, y cuando el mal ya está
hecho, tanto Lyma como Parques y
Jardines se han equipado para su lim-
pieza y “hemos comprado distintas
máquinas”. 
En Centro San Isidro, Amador Mu-
ñoz también traslada que la limpieza
“no está muy mal” en general, pero
hay algunas quejas y señala los pun-
tos: en la galería comercial de la calle
Toledo y en la avenida de las Fuerzas
Armadas. En esas zonas es dónde
más incidencias se registran y trans-
mite que las grandes cajas de cartón
y residuos de grandes formatos, que
no caben en las islas ecológicas, for-
man parte de la decoración del lugar
en determinados momentos. Dice
que los trabajadores, trabajan pero,
en su opinión y según la percepción
de sus vecinos, a la limpieza integral,

“para lavar las calles”, le falta asidui-
dad. En su zona habla, y en contraste
con otros barrios periféricos más ale-
jados del núcleo como Perales y El
Bercial Universidad, de que los fines
de semana “se esmeran más” y a la
mañana siguiente de los botellones
que se hacen en el Parque de San Isi-
dro, “lo limpian”. Las zonas negras de
La Alhóndiga, y también por botello-
nes como transmite Javier Trigo, son
la plaza de Tirso de Molina y el entor-
no del Colegio Miguel Hernández y el
centro de salud. Ahora, dice, con las

obras de rehabilitación integral de
Alonso de Mendoza, el barro será lo
que ensucie su calle. En el Caserío de
Perales, el presidente de la asocia-
ción, Javier Corredor, señala también
la lluvia como máximo culpable de la
suciedad, sobre todo en las calles sin
asfaltar. 

Mejoras en los barrios
Por la fisionomía de esta zona del Ca-
serío, hecho a base de plazas más
que de calles, Corredor señala tam-
bién que en los jardines y los parques
es dónde nota más deficiencia. Tam-
bién es el barro, y no la suciedad pro-
piamente dicha, y los charcos quie-
nes invaden Getafe Norte. Los
puntos con más retenciones de agua:
Juan de Borbón y Rigoberta Menchú.
Jesús Fernández, desde la asociación
vecinal del barrio, coloca a la zona de
El Casar como la más descuidada pe-
ro puntualiza que desde hace “dos,
tres meses” la limpieza “ha mejora-
do” y “hay más personal en la calle
incluso los domingos a las ocho de la
mañana, antes no”. En El Bercial
nuevo también las cosas han cam-
biado. Y menos mal, pensarán los ve-
cinos. “Al principio no había ni ba-

rrenderos” y ahora los residentes se
emocionan cuando ven las papeleras
cambiadas a diario. 
También habla de una mejora Satur-
nino Fernández, de la Asociación de
Vecinos del Sector III, pero él señala
el punto de inflexión “después de las
elecciones”. Igualmente, desde la
asociación medioambiental La
Unión, de El Bercial de toda la vida,
Paco Baena, habla bondades de Ly-
ma con un pero, que le han llegado
de los vecinos: en los espacios donde
se colocan los contenedores “hay
cristales rotos y llevan bastante tiem-
po, un mes o 20 días”. En este sentido
González ofrece una razón: la recogi-
da de vidrio corresponde a Ecovi-
drio, con un convenio a través de la
Comunidad, y “ha habido problemas
y nos han llegado quejas”. En mu-
chas ocasiones se acumulan las bo-
tellas y acaban en el suelo. No obs-
tante, Lyma se ha hecho eco de la
situación y “se está reforzando la lim-
pieza”, ya que la retirada de esos cris-
tales sí corresponde a Lyma. 

Solares como escombreras
¿Y a quién corresponde realizar la
limpieza de los solares? A los propie-
tarios. Además tienen la obligación
de vallarlo y desde el Ayuntamiento
se está instando a ello. Nicanor Bri-
ceño tilda de “vergüenza nacional” el
tema de los descampados de su ba-
rrio, auténticas escombreras “que no
se han limpiado nunca”, y Roberto
Carlos Benítez, de la Asociación Nu-
ber, Nuevo Bercial, habla en el mis-
mo sentido. 
El verano pasado, como señala para
describir la situación, aparecieron
hasta ratas —“como conejos”— en-
tre los escombros en uno de los sola-
res junto a la calle José Luis Garci,
cerca de los colegios. Benítez subra-
ya también un hecho puntual: “Hace
meses” que unos cristales grandes
yacen pegados a una acera aunque
en el lado de la parcela. La responsa-
bilidad, como indica González, es del
propietario porque tendría que tener
vallado el solar.                    

Susana Zorraquino

“Los trabajadores de Lyma hacen su trabajo, pero hay poca gente y

no llegan”. Una queja generalizada en algunos barrios es la falta de

personal de limpieza. Lo dice el líder vecinal Nicanor Briceño, de

Perales, y de la misma opinión son también Amador Muñoz, de

Centro San Isidro, y Roberto Benítez, de El Bercial Universidad. A

esta cuestión responde la concejala responsable de Lyma, Cristina

González: “No es cierto”, sino todo lo contrario. En los últimos

meses se han aumentado los recursos en la empresa pública.

Entre las quejas por la limpieza:
falta de personal y escombros

“Decir que
tiene un alto
absentismo es
mentira” “Desde Lyma

se realizan
campañas de
conciencación”

En Perales, los embalajes de gran formato y muebles viejos no son llevados por los ciudadanos al Punto Limpio / Tony Tomaco

Cristales rotos en solares sin vallar en El Bercial nuevo / T.C.
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“En virtud de los derechos que me con-
fiere el artículo 51 del Código Civil y
de acuerdo con los artículos 32 y 149

de la Constitución, vamos a proceder al matri-
monio civil entre…”. Estas palabras marcan el fi-
nal de un largo camino que se inicia con otra fra-
se: “¿Nos casamos por lo civil?”. Entre una y otra
en Getafe tienen que pasar, al menos, de seis o
siete meses de esperas. Y eso que ahora que se
ha acortado el tiempo.
¿Pero cómo se inicia todo el proceso? Lo prime-
ro, es obvio, es tener pareja, y tomar la decisión
de casarse. A partir de ahí, lo más común, es
acercarse al Ayuntamiento para iniciar los trámi-
tes de la boda civil y solicitar fecha. Hasta hace
unos meses se buscaba el día más idóneo para
los novios, que posteriormente iniciaban el trá-
mite legal en el juzgado. Los problemas surgían
cuando el proceso dentro del Registro Civil co-
menzaba a eternizarse y se acercaba la fecha pre-
vista sin tener aún los papeles en regla. Enton-
ces llegaban las prisas, las llamadas entre
organismos… y por fin, la boda. Previa ratifica-
ción del juez, en el caso de Getafe, José María
Celemín Romero, titular del Juzgado número 5
del municipio y del Registro Civil. 
Se piden los papeles: DNI, certificados de naci-
miento, de empadronamiento, declaraciones ju-
radas de estado civil, solicitud de matrimonio…
y con ellos se va a los juzgados de la ciudad don-
de esté empadronado al menos uno de los dos
contrayentes. Allí se recibe una cita para la rati-
ficación, que en el caso de Getafe realiza el juez
en persona, realizando una entrevista personali-
zada a cada uno de los novios. Desde el juzgado
aseguran que es así como marca la ley, pero lo
cierto es que en el Registro Civil de Pradillo (Ma-
drid) son los propios funcionarios los que ratifi-
can la viabilidad del matrimonio (salvo casos de
duda). José Carlos Valencia y Mayte García An-
drade gestionaron allí sus papeles en mes y me-
dio. “Tardamos un mes entre la primera entrega y
la comunicación y al juez ni le vi. Incluso nos fal-
taba un documento que había caducado y volvi-
mos y nos lo cogieron en el momento”. Bien es
cierto que el de Pradillo es Registro Civil Único, y
sus recursos se dirigen al mismo fin. 

Ratificaciones ante el juez
Hasta ahora en Getafe las ratificaciones se hací-
an los miércoles, una vez a la semana. Para ace-
lerar el retraso existente que se extendía como
media a los 9 meses, e incluso en casos extremos
superaba el año, se habilitaron dos días adicio-

nales en noviembre, y uno durante diciembre,
enero y febrero. Seguramente se mantenga du-
rante los próximos meses para tratar de reducir
el tiempo de espera que en la actualidad se cifra
entre 6 y 7 meses. El juez ratifica (la cita tardan
entre tres y cuatro meses en darse) y para ello
realiza entrevistas particulares a los cónyuges
por separado y a los testigos, “para ver si hay al-
gún interés”. 
Y después hay que esperar otras ocho semanas
para obtener el permiso, tras el paso por fiscalía
y la resolución final del propio juzgado. Eso si no
hay problemas por falta de documentación. Des-
de Getafe se afirma que este tiempo “está en la
media de las localidades del sur de Madrid”. Sin
embargo, desde el juzgado de Móstoles se ase-
gura que “en mes y medio se pueden casar dos
españoles. Para matrimonios mixtos se extiende
entre cuatro y seis meses”. El motivo es una ma-
yor exhaustividad en estos casos, ya que se han
detectado casos de matrimonios de convenien-
cia entre españolas y guineanos. “Si no, no es ha-
bitual tener la entrevista con el juez. El caso del
titular de Getafe es particular, y ampliamente co-
nocido en la Comunidad”. 
Lleva la ley excesivamentea rajatabla. Y eso se
agrava por la escasez de medios que se denun-
cia desde los juzgados municipales en los que pa-
ra el Registro Civil “hay cinco funcionarios, to-

dos interinos, y uno de ellos que llegó en octu-
bre, aún no tiene ni ordenador. Y el juez es tam-
bién el titular del número 5 de Primera Instancia
e Instrucción”. La falta de recursos tiene cifras:
en el último año el Registro Civil ha abierto 1.842
expedientes gubernativos (nacimientos, matri-
monios, cambios de nombre o de apellido…), ha
realizado 4.555 inscripciones (nacimientos, de-
funciones, matrimonios…) y ha constatado 3.143
asientos en el libro. Todo ello con cinco funcio-
narios. Para evitar aglomeraciones, al día se re-
parten 20 números para iniciar expedientes. Hay
parejas que cuentan sus madrugones para ase-
gurarse el número. 

Bodas en el Ayuntamiento
El Salón de Plenos es el lugar donde se celebran
las bodas en Getafe y están autorizados a oficiar-
las cualquiera de los concejales que hay en el
Ayuntamiento, además del alcalde. Cuatro bodas
los viernes por la tarde y otras cuatro los sábados
por la mañana. En total en 2010 se van a celebrar
cerca de 200 bodas. En Getafe, a diferencia de
otros consistorios ni se cobra por la boda y ni  se
casa a novios que no estén empadronados en el
municipio. Ahí ya sí: “De conformidad con la
competencia que me otorgan las disposiciones
vigentes aplicables, declaro unidos en matrimo-
nio a…”. Y ¡qué se besen los novios! R.G.

De 6 a 7 meses para casarse
por lo civil en Getafe 

El juez del Registro Civil entrevista uno por uno a los novios

Los retrasos en las bodas civiles en Getafe ya son

conocidos en toda la Comunidad. En abril se abren la

fechas para poder casarse en el Ayuntamiento. Pero

piden primero que los papeles estén en regla. El cuello

de botella está en el Registro Civil, donde los novios

han llegado a esperar hasta más de un año. 

Ya se empieza a convertir en
una tradición. Y es que los
veteranos del Atlético Geta-

fe han vuelto a reunirse un año más
tarde de su primer reencuentro.
Con una cena y una emotiva pro-
yección en la que se recordaron al-
gunos de los entrenamientos de la
época en la que corrían, medio cen-
tenar de atletas pudieron revivir
momentos compartidos juntos en-
tre el año 1972, cuando se fundó el
club, y 1980. Tras la consabida foto-
grafía de grupo, la noche finalizó
con bailes y risas entre todos los
asistentes. R.G.

Segundo encuentro de los
veteranos del Atlético Getafe

Entrada a los juzgados de Getafe, donde está el Registro Civil. / P.C.

Apoyo educativo
en Las Margaritas

Monitores voluntarios van a
apoyar a los alumnos con

dificultades escolares, personales
o sociales en el barrio de Las Mar-
garitas. Este trabajo personaliza-
do está dirigido a alumnos de
cuarto y quinto de Primaria y de
primero y segundo de Secunda-
ria. Este programa se une a los
que se están desarrollando en
otros barrios como Juan de la
Cierva, La Alhóndiga, San Isidro,
Perales del Río o El Bercial.     R.G.

Cuatro colegios,
abiertos en
Semana Santa

Los Colegios Públicos Sagra-
do Corazón (centro), Julio

Cortázar (Sector III), Ciudad de
Madrid (Las Margaritas) y Julián
Besteiro (Perales) abrirán sus
puertas los días 26, 29, 30 y 31 de
marzo y 5 de abril dentro del pro-
grama municipal Y en Semana
Santa...¿dónde podemos jugar?
Las familias interesadas deben
preinscribirse antes del 5 de mar-
zo (y la inscripción será del 9 al
12). La actividad está dirigida a ni-
ños de entre 3 y 12 años que es-
tén escolarizados en los centros
adscritos al Plan Vacaciones Es-
colares. Allí se realizarán activi-
dades de todo tipo, como indican
desde el Ayuntamiento, además
de optar al servicio de desayuno
y comida. Se trata de una medi-
da, como indica la concejala de
Educación e Infancia, Carmen
Duque, para facilitar la concilia-
ción de la vida familiar, personal
y laboral. S.Z.

Campaña infantil
contra las lesiones
de espalda

El Ayuntamiento y el Colegio
Profesional de Fisioterapeu-

tas de la Comunidad han firmado
un convenio de colaboración con
el que inician una campaña de
prevención de lesiones de espal-
da en los colegios que se inscri-
ban. La iniciativa se basa en con-
ferencias de los profesionales e
información en distintos soportes
como un CD interactivos y un có-
mic. La campaña está dirigida a
alumnos de educación primaria
de entre 6 y 8 años y entre ellos
se pretende “buenos hábitos pos-
turales tanto en el entorno edu-
cativo como familiar”.                S.Z.

Semáforos en
braille

Getafe es pionero en introdu-
cir el código braille en los

semáforos. Se trata de una tecno-
logía alemana que compagina la
señal acústica, visual y la vibra-
ción del aparato, que informa al
peatón invidente de las caracte-
rísticas de la vía que va a cruzar,
por ejemplo si hay carril bici. La
iniciativa se ha acordado con la
ONCE. Otra ventaja es que el ni-
vel acústico de la señal se modula
dependiendo del ruido ambien-
tal. Este sistema no requiere re-
emplazar los semáforos actuales
y ya hay uno con estas caracterís-
ticas en Getafe Centro.               S.Z.
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Día de fiesta, de asueto, de relax… y de
paella. Todo está preparado, listo y
dispuesto para que José Escribano y

sus amigos pasen un día en el campo. La idea
partió de José Mingo Guerrero. ¿Y por qué no
nos vamos un día de comida?Y todos se pu-
sieron manos a la obra. Por allí andaba José
Cifuentes Miñaca, Guillermo Fernández, Fer-
nando García que era un gran amigo del que
fuera alcalde Ángel Arroyo, y otros más. Y ne-
cesitaban un vehículo. Ahí estaba el hijo de
Juanito el Lechero, Enrique Valverde Deleito
para poner el carro con la mula que les llevaría
hasta la zona de Arroyo Culebro, en medio del
campo, en la zona de La Marañosa. “También
se encargó de poner el conejo”. 
Pero la mano de obra era de José Escriba-
no. Su primera paella de conejo. “Mi madre
guisaba muy bien, y me lo explicó paso por
paso”. Y ahí estuvo media mañana con la pa-
leta dando vueltas al guiso. “¡Me salió muy
buena! Teníamos buen apetito”. No era de
extrañar, después de haberse pasado media
mañana jugando al fútbol. “Mingo quería que
entrara con él en un equipo que montó: el Li-
beria, o el Hesperia… no lo recuerdo bien”.
Pero no se animó. Después Mingo jugaría en
el Club Getafe Deportivo como portero. A
Escribano le gustaba más pasear. Con otro
amigo se iba andando “hasta Perales, luego a

la Marañosa y acabábamos en Pinto”. En
seis horas. Todo un paseo.
Eran años duros. Principios de la década de
los cincuenta. Estos jóvenes que posan junto a
una paella y un carro, contaban con 20 años.
“Habíamos pasado una época de mucha ham-
bre”. Escribano llegó a Getafe con tres meses.
“Nací el 10 de enero del 32 y en abril nos tras-
ladamos a esta ciudad”. Su padre Doroteo Es-
cribano Perea, era ferroviario en la Estación

Larga. Pero cuando llegó la guerra “le pilló en
la zona roja y se lo llevaron a la cárcel”. Suerte
que por mediación de un cuñado “que era uno
de los chóferes de un general de Franco”, ape-
nas pasó un par de años encerrado. “Estuvo
en Yeserías y después le mandaron a Mallorca
para organizar una obra de tren”. Precisamen-
te en un vagón de tren en La Alhóndiga vivió
durante algún tiempo la familia Escribano.
“Las casillas las habían tirado durante la gue-

rra y nos acomodamos en un vagón que había
abandonado”. Eran 10 hermanos. Las habita-
ciones se habilitaron con cortinas y “teníamos
una estufa de carbón con un tubo que salía
por fuera: ahí hacíamos los guisos”. Y para la
leña no había problemas: “Renfe nos daba las
traviesas de la vías para quemarlas”.

Raquel González

Fotos cedidas por José Escribano

He leído con verdadero agrado el artí-
culo El atletismo de los 60 en Getafe
publicado por ese periódico y cuyo

autor es José Luis Melero, viejo compañero y
amigo, a quien agradezco sus opiniones sobre
mí y a quien pediría que siguiera con esta labor
de escribir el pasado. Desempolvar los recuer-
dos arrinconados, recuperarlos y exponerlos,
supone no solo un sano ejercicio de oxigena-
ción, sino también una invitación para que, los
que fuimos actores y protagonistas en esos es-
cenarios, nos decidamos a contar nuestras ba-
tallitas, o dicho de otra forma, nuestra inter-
pretación de aquellos acontecimientos.
Los recuerdos se me amontonan, pugnando
entre ellos por salir a la luz. Estructurarlos,
poner límites, precisar fechas, actividades,
nombres… supone un arduo ejercicio, algo
así como poner puertas al campo. En el dece-
nio de los 50, periodo en que me centraré,
juegos, estudios, travesuras, deporte… se
mezclan dando sentido unos a otros, forman-
do una trenza difícil de desenmarañar.
Nada que objetar al acertado artículo de José
Luis; solo alguna puntualización: sí es cierto

que nos miraban como bichos raros, pero no
recuerdo que nos llamaran maricones ni nos
insultaran de ninguna otra forma. Los verda-
deros comienzos del atletismo en Getafe, en
mi opinión, hay que situarlos en el citado de-
cenio. A mediados de aquellos años, seis u
ocho amigos y compañeros de estudios en los
Escolapios, chavales de 12 o 13 años, decidi-
mos practicar atletismo, minoritario deporte
entonces, del que ya éramos seguidores.  
Entre semana, después de las clases en el co-
legio, nos dirigíamos a la carretera de Toledo.
Nuestro entrenamiento consistía en correr
dos o tres veces desde el kilómetro 12 al 13.
El poco tráfico automovilístico de aquellos
años no suponía ningún problema, al contra-
rio, nos alumbraban, ya de noche, para ver
por dónde pisábamos. Las tardes de los jue-
ves, libres de clases escolares, nos dirigíamos
junto a las pistas de aterrizaje de la Base Aé-
rea, como muy bien señala José Luis. Allí so-
líamos coincidir con los seminaristas de los
Escolapios que se dedicaban a jugar al fútbol.
Sana forma de entretenernos: ni molestába-
mos ni éramos molestados por nadie. Nos

construimos nuestro saltómetro, la jabalina
era una vara más o menos recta, y, poco a po-
co, nos fuimos haciendo con un disco, un pe-
so, un martillo, etc.
Fue una de esas tardes cuando coincidimos
con José Dóniga Calle, verdadero pionero e
impulsor de las carreras pedestres, tanto
campo a través, (a nosotros nos gustaba más
decir cross country) como en pista. Nos ha-
bló de competiciones todos los domingos en
la Casa de Campo de Madrid y nos animó a
participar. Un domingo de otoño, muy tem-
prano, subimos al autocar de CASA, un Sca-
nia, carrozado y tapizado en la misma empre-
sa, y junto al equipo de la Escuela de
Aprendices de CASA, nos trasladó a la Casa
de Campo. Nos cambiamos de ropa en los
vestuarios de la Piscina Municipal, nos pusi-
mos a correr y…¡a ganar! Al finalizar, nuestro
sponsor nos premiaba con un bocata de cho-
rizo que nos sabia a gloria. Algunos domingos
CASA decidía no competir con todo su equi-
po y no ponía autocar. En esas ocasiones, Pe-
pe Dóniga, su hermano Salustiano y cuatro o
cinco atletas más, cogíamos el Adeva en Ge-

tafe. Una vez en Madrid, en la Ronda de Ato-
cha (entonces con bulevar central) cogíamos
el tranvía 60: Atocha-Norte-Bombilla. En un
momento determinado del trayecto, al llegar
al Puente de Segovia, el tranvía giraba a la de-
recha en dirección a la estación del Norte, y
nosotros teníamos que saltar en marcha pa-
ra, enfilar andando, por el paseo de Extrema-
dura, hasta la Puerta del Ángel y de allí cruzar
a la Casa de Campo. Las batallitas en la Casa
de Campo, junto al lago, merecen capítulo
aparte. El regreso a Getafe constituía una
marcha triunfal: nuestras participaciones en
Madrid se contaban por éxitos y cada uno de
nosotros, invariablemente, mostrábamos a
los amigos los trofeos obtenidos. Los lunes,
los periódicos de la época de tirada nacional,
(Marca, Ya, Arriba, ABC,…) mostraban
nuestros nombres y, en ocasiones, se exten-
dían en elogios a nuestras proezas.  
Algunos años más tarde, junto a un grupo de
entusiastas deportistas creamos el Cub Atlé-
tico Getafe, pero ese es otro asunto. Ya no era
el chaval estudiante en los Escolapios y otras
responsabilidades llamaban a mi puerta.

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

con firma
Guzmán Fernández-Carrión Salado

Atletismo y campo a través
en Getafe en los años 50

La paella de Escribano

pag 14:pag 24  03/03/10  4:05  Página 2



Si se analizan los datos de po-
blación de Getafe su rostro
sería de mujer, ya que de los

172.497 habitantes del municipio, ca-
si el 51% son mujeres. Por edad, la
ciudad rondaría los entre los 30 y 40
años, ya que el 30% de su población
femenina se sitúa en ese estadio de
años. Tendría estudios medios, ya
que cerca de 41.000 han terminado
la enseñanza secundaria. La media
de estudios se incrementa en la po-
blación femenina que corresponde a
los 20-30 años, donde casi dos ter-
cios cuentan con titulaciones o di-
plomaturas universitarias. 
Su situación laboral es bastante acti-
va: frente a los 7.058 hombres para-
dos, las desempleadas del municipio
son 6.684. El sector donde más traba-
jan mujeres es el de servicios, con
una proporción más alta de mujeres
contratadas: un 87,1% del total perte-
necen a este área. Las mujeres que
presentan más problemas para en-
contrar empleo son las 2.204 mayores

de 45 años que, tras criar a sus hijos,
intentan reengancharse en la vida la-
boral y no encuentran trabajo. Para
Mercedes Albariño, responsable de
Mujer de UGT en Getafe, “actualmen-
te contamos con el amparo de una le-
gislación tanto nacional como euro-
pea que protege a las mujeres, como
la Ley de Igualdad o las normas de
conciliación, pero aún no hemos lle-
gado a la equiparación real”.
La actividad laboral de la mujer aún
no se corresponde con el salario. Se-
gún datos de UGT, las mujeres en
Madrid cobran menos que los hom-
bres: un 27% menos. La diferencia
supone que, de media, las mujeres
en la Comunidad ganen 7.000 euros
anuales menos. El sindicato estima
que una mujer en Madrid tiene que
trabajar 418 días para ganar lo mis-
mo que un hombre en 365. Es decir,
tienen que trabajar hasta el 22 de fe-
brero del año siguiente para que sus
ganancias se igualen a las que tienen
los hombres a 31 de diciembre.

El día 8 de marzo se celebra el día de la Mujer Trabajadora. Esta fecha

es en homenaje a unas trabajadoras de una fábrica textil de Nueva York

que perdieron la vida en 1908 en el incendio provocado por su patrón.

Pasados los 100 años de este aniversario, en la actualidad las

reivindicaciones de la mujer en el mundo laboral se centran en

conseguir la conciliación familiar y laboral y la equiparación salarial. 

Getafe tiene rostro de mujer
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¿Qué políticas sobre la mujer
está desarrollando este año el
Ayuntamiento?
Las políticas de mujer en el Ayun-
tamiento de Getafe son muy exten-
sas, porque no se hacen solo desde
la Delegación de Mujer e Igualdad,
sino que se afrontan de forma
transversal desde todas las delega-
ciones del Ayuntamiento. De ahí
que se está trabajando, por ejem-
plo, en los colegios y en los centros
de educación secundaria en políti-
cas de coeducación, o favorecien-
do que, a través del ALEF, se lleven
a cabo cursos que eviten profesio-
nes estereotipadas para la mujer.
Otro ejemplo es el pacto de con-
certación social, donde uno de los
pilares fundamentales es la igual-
dad de oportunidades en el acceso
al mercado de trabajo, que desa-
rrolla GISA. Las políticas que se lle-
van a cabo para la mujer en Getafe
están en el conjunto de las accio-
nes que se realizan en todas las de-
legaciones. Hay una línea común
de actuación que es buscar la
transversalidad de las acciones a
favor a la mujer, que cruza todas
las delegaciones municipales
¿Qué medidas son las más
destacables?
Una de las líneas estrella, en el ám-
bito laboral, es que la Delegación
de Mujer e Igualdad, junto con GI-

SA ha puesto en marcha una mesa
de innovación con empresarios y
empresarias de la localidad. De es-
ta forma mujer e igualdad se con-
vierten en punto de referencia para
que vean los beneficios de poner
en marcha medidas de concilia-
ción en las compañías y lo prove-
choso que es desarrollar un plan de
igualdad. Cualquier tipo de ayuda,

tramitación administrativa o inclu-
so charlas en las propias empresas
lo hacemos junto a ellas. Tuvimos
la primera reunión en noviembre y
la respuesta fue muy satisfactoria.
Vinieron muchas empresas de polí-
gonos industriales. La Ley de Igual-
dad establece la necesidad de de-
sarrollar planes en este ámbito,
pero muchas de las empresas tie-

nen dificultades para ponerlos en
marcha. No saben plasmar lo que
significa el 52% de la población de
sus trabajadoras y que no pueden
desaprovechar ese potencial. Esta-
mos ahí para ayudarles e informar-
les e ir de la mano todos juntos. 
¿Hay políticas que favorezcan
en el Ayuntamiento cerrar la
brecha salarial? 
En la Comunidad de Madrid las
mujeres cobran un 27% menos de
sueldo al año, aproximadamente
7.000 u 8.000 euros, que un hombre
por el mismo trabajo. Aquí lo im-
portante es el guiño cómplice de
las empresas. Hacerles ver que no
debe existir brecha salarial. Y no-
sotros los primeros. Como Ayunta-
miento somos una empresa más y
vamos a poner en marcha un plan
de igualdad municipal para los tra-
bajadores y trabajadoras donde,
evidentemente, habrá igualdad en
el salario.
¿Qué acciones diferenciado-
ras marcan la agenda del
Ayuntamiento en relación
con la mujer?
En Getafe somos 85.000 mujeres,
de las cuales el grueso más impor-
tante, 30% (23.000 mujeres) están
comprendidas entre los 30 y 44
años. Nuestro objetivo es acompa-
ñar a la mujer en todos los proce-
sos evolutivos de su vida. En las

edades más tempranas trabajando
la coeducación en los colegios, en
la juventud en el acceso a su pri-
mer trabajo. En la búsqueda de me-
didas que le permitan conciliación
y desarrollo de su vida social y fa-
miliar junto a su actividad laboral,
tales como el Banco del Tiempo,
que es una actuación pionera y
donde la solidaridad entre toda la
sociedad favorece la conciliación.
Otras medidas para facilitar la con-
ciliación serían los desayunos de
primera hora, ludotecas o activida-
des extraescolares que permiten
tanto a la madre como al padre po-
der conciliar.
¿Cómo acompaña el Consejo de
la Mujer en la labor de esta
área?
La sintonía es total y absoluta. Lo
integran 32 asociaciones y entida-
des sociales que son el auténtico
motor de las políticas de mujer en
el municipio. Las mujeres que lo in-
tegran son verdaderamente reivin-
dicativas y saben lo que es trabajar
por la igualdad, muchas de ellas
con un bagaje en este campo. Nos
dan un inmenso asesoramiento en
el desarrollo transversal de accio-
nes del Ayuntamiento y nos ponen
los pies en la calle. Realizan un se-
guimiento absoluto de todas las
medidas y normas que se adoptan
en el Consistorio.

Sara Hernández, concejala de Presidencia, Seguridad y Mujer e Igualdad

Edad

Nº de habitantesFuente: Datos padrón municipal y elaboración propia

Especial
8 de marzo
Especial
8 de marzo

“Queremos acompañar a la mujer en todos los procesos de su vida”
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4 de marzo de 2010

4 de marzo

17.30 h.
Taller de escritura femenina comparada
Centro Cívico San Isidro

19.00 h.
Lectura del manifiesto. Entrega
de los Premios 8 de marzo 2010.
Espectáculo de magia
Teatro García Lorca

Hasta el 15 de marzo
Exposición de carteles 8 de marzo
Centro Municipal de la Mujer

5 de marzo

18.00 h.
Lectura del manifiesto. Actuación
de la chirigota Las desesperás
Centro Cívico El Bercial

19.00 h.
Ensayo general: Siete Niñas Judías
Teatro García Lorca

21.00 h.
Música y mujer: Concierto
de música vocal Vokalars
Teatro García Lorca

6 de marzo

18.30 h.
Teatro: La casa de Bernarda Alba
Centro Cívico El Bercial

20.00 h.
Charla-coloquio: Situación actual en Haití
Casa Regional de Extremadura

8 de marzo

11.00 h.
XVI Carrera Popular Cerro de los Ángeles:
Corre… corre…
La igualdad es nuestra meta
Salida y meta: Plaza de España

13.30 h.
Comida creativa
Centro Cívico Juan de la Cierva

Del 8 al 21 de marzo
Exposición: Técnicas decorativas
Centro Cívico La Alhóndiga

Del 8 al 12 de marzo
Mural: Logros conseguidos
Centro Cívico Juan de la Cierva

9 de marzo

18.00 h.
Charla-debate: La ley de interrupción
voluntaria del embarazo:
El derecho de las mujeres a decidir
Centro Municipal de la Mujer

11.30 h.
Charla-coloquio: La igualdad de mujeres
y hombres
en el municipio de Getafe
Centro de mayores Ricardo de la Vega

10 de marzo

17. 30 h.
Manifiesto sobre la igualdad.
Representación de sketches. Foro de debate
Centro Cívico La Alhóndiga

17.30 h.
Curso: Música y mujeres: la mujer
en la música popular y en la literatura
Centro Cívico Sector III

18.00 h.
Charla-debate: Las mujeres de Getafe
y las mujeres palestinas
Centro Municipal de la Mujer

18.00 h.
Charla-debate: Mujeres mayores: estudio
sobre sus necesidades,
contribuciones al desarrollo
participación social
Centro Cívico Juan de la Cierva

18.00 h.
Cine-fórum: El patio de mi cárcel
Centro Cívico Getafe Norte

11 de marzo

17.00 h.
Todas juntas por sevillanas. Batuca. Teatro
Los Habladores. Pase de modelos
Centro Cívico Juan de la Cierva

17.30 h.
Tertulia: La mirada interior
de la conciliación: mujeres del siglo XX.
Virginia Wolf y Simone de Beauvoir.
El valor de la palabra
Centro Cívico Juan de la Cierva

17.30 h.
Taller de escritura femenina comparada
Centro Cívico San Isidro

18.00 h.
Charla-coloquio: La agenda internacional
de las mujeres
en el marco de Beijing +15
Centro Municipal de la Mujer

18.00 h.
Teatro-fórum: Trabajo de emociones
en la Casa de Bernarda Alba
Centro Cívico San Isidro

19.00 h.
Concierto de ópera: Mujer y música
Centro Cívico Sector III

12 de marzo

18.30 h.
Vídeo: Proyectando poderes
Casa Regional Castilla y León

13 de marzo

20.30 h.
Recital poético por la mujer.
Actuación de Miel y Espiga
Casa Regional de Extremadura

19.00 h.
Gran chocolatada
Casa Regional de Andalucía

16 de marzo

18.00 h.
Teatro-coloquio: Mujer y salud
en el ámbito familiar.
Parodia Doña Fibromialgia
Centro Cívico Juan de la Cierva

18.00 h.
Tertulia: Mujer, discapacidad, edad
Casa del Mayor

17 de marzo

17.30 h.
Curso: Música y mujeres: la mujer en la
música popular y en la literatura
Centro Cívico Sector III

17.30 h.
Taller de escritura femenina comparada
Centro Cívico San Isidro
18.30 h.
Ley de igualdad efectiva entre mujeres
y hombres: principales logros
Centro Municipal de la Mujer

18 de marzo

18.00 h.
Teatro-coloquio: Dúo de Paulino Masip
Centro Cívico Juan de la Cierva

20 de marzo

20.00 h.
Teatro: Brujas
Casa Regional de Extremadura

22 de marzo

18.00 h.
Charla-coloquio: Mujeres
en el mundo actual
Centro Cívico Perales del Río

19.00 h.
Monólogos y el sainete Secretito
de confesión
Centro Cívico Sector III

23 de marzo

18.00 h.
Charla-café: Las mujeres españolas de los
años 40 y 50: los modelos culturales y las
revistas femeninas
Centro Municipal de la Mujer

18.00 h.
Conferencia: Mujeres en la historia:
Urraca I de Castilla,
María de Molina y Germana de Foix
Centro Cívico Sector III

24 de marzo

17.30 h.
Charla informativa: Proyecto Artemisa
de UGT
Centro Municipal de la Mujer

17.30 h.
Curso: Música y mujeres: la mujer
en la música popular y en la literatura
Centro Cívico Sector III

17.30 h.
Taller de escritura femenina comparada
Centro Cívico San Isidro

19.30 h.
Charla-coloquio: La salud y la sexualidad
desde una perspectiva de igualdad
C/ Ébano, 63 A

25 de marzo

17.30 h.
Charla contra la violencia de género:
¿Es la pornografía una forma
de violencia contra las mujeres?
Centro Municipal de la Mujer

19.00 h.
Concentración silenciosa
Plaza General Palacio

8 de abril
Cine-fórum: Cándida
Centro Cívico Sector III

S e enteró de que iba a ser premiada
cuando desfilaba con su murga en el
Carnaval. Disfrazada de médico con la

Plataforma por la Salud Pública, Paquita Cha-
mizo recibió la llamada de la concejala de Mu-
jer, Sara Hernández. “Enhorabuena, me dijo,
porque te han concedido el premio del 8 de
marzo”. Se quedó impactada. Desde entonces
anda con una sonrisa en la cara, “muy nervio-
sa: deseando que llegue el día, y también de
que pase”. Las felicitaciones le han llovido por
doquier entre sus allegados, aunque ella trata
de quedarse en un segundo plano.
La historia de Paquita Chamizo, de 67 años,
podría ser la de cualquier mujer de su genera-
ción que ha vivido dedicada a su familia, de-
jándose llevar quizá por la deriva de una so-
ciedad en la que la mujer “ha cambiado
mucho: desde sus derechos en el ámbito fa-
miliar, el matrimonial o en la casa. Ya no tiene
que ir el marido contigo al banco y en el ám-
bito doméstico se comparten cosas”. Chami-
zo vivió esa época. “Mi marido nunca se lle-
vaba las llaves, con lo que yo tenía que
esperarle en casa. Eso me coaccionaba”. La
libertad la encontró hace ocho años, cuando
entró en la AGAS (Asociación Getafense de
Alcohólicos Rehabilitados del Sur). Un “pro-
blema familiar” (aún se emociona al recor-
darlo) le llevó hasta allí. “Lucho todo lo que
puedo por la asociación”. Ahora es la presi-
denta del área de mujer y representa a su
agrupación en el Consejo Sectorial. “Hago ta-
lleres de autoestima, de relajación, organiza-
mos salidas”. La primera vez que se fue de ce-
na con las compañeras “tenía la sensación de
que estaba haciendo algo malo”. Pero se ha
hecho dueña de su vida. “Mi marido lo enten-
dió perfectamente y cuando se jubiló me pre-
guntó que si iba a seguir con estas cosas. Le
dije que si me proponía algo más divertido,

me lo pensaría, pero creo que ni aún así deja-
ría mi labor. He cogido el poder que antes no
tenía”. Colabora activamente en el Centro de
la Mujer, donde pertenece a tres comisiones:
“la de violencia, la del 8 de marzo y la perma-
nente. Los derechos de la mujer y la violencia
de género son temas que me preocupan mu-
chísimo”. A sus compañeras de la comisión
del 8 de marzo y a sus compañeras de AGAS,
además del Consejo Sectorial de la Mujer, les
dedicará este premio.
Pero además de su faceta pública, Paquita

Chamizo es madre “de cinco hijos maravillo-
sos. He luchado por ellos para que fueran lo
que yo no pude ser”. Ahora va a ser abuela,
una alegría más que se suma a la historia de
una mujer que ha estado dedicada a su fami-
lia: a sus hijos, a sus padres, a sus suegros, y
también a su marido. Hoy es tiempo de ocu-
par su propio espacio, de hacerse valer. A pe-
sar de su modestia, haciendo un repaso a su
vida se siente orgullosa. “Como mujer, y por
la trayectoria que tengo… ¡creo que me me-
rezco este premio!”. ¡Pues claro que sí!

Por la igualdad desde la infancia
En categoría local son tres las menciones es-
peciales que se destacan: las áreas de Mujer
de UGT y CC OO Comarca Sur, la trayectoria
de las voluntarias de Protección Civil Getafe y
el trabajo que ha hecho el CEIP Ortiz Echa-
güe en pro de la igualdad entre los más pe-
queños. Comenzaron su trabajo hace un año,
tras la iniciativa del AMPA del centro y con el
apoyo del Centro de la Mujer. “Tenemos mu-
cha población inmigrante y había ciertas acti-
tudes que se debían corregir”. Ventura Villa-
nueva, director del centro, se muestra
satisfecho del éxito obtenido con las iniciati-
vas que han desarrollado. Entre ellas una
obra de teatro: Matilde, tú vales mucho “en la
que íbamos mostrando la importancia de las
mujeres a través de la historia: Madame Cu-
rie, Gloria Fuertes, Clara Campoamor… y al
final la importancia de toda mujer que trabaja
en casa, que hace la comida, que es la gran sa-
crificada”. Encuestas por las clases valoran-
do la igualdad de género en cada casa, con re-
sultados preocupantes en algunos casos
“como algunos alumnos musulmanes que re-
ciben en casa un mensaje diferente al que le
transmitimos en el colegio”. En otra ocasión
“trajimos bomberas, policías, periodistas…
que explicaron que las mujeres pueden hacer
el mismo trabajo que los hombres y que lo im-
portante no es el sexo sino las ganas de tra-
bajar”. El premio lo recogerá Marisol Marín,
jefa de estudios del colegio, en compañía de
algún representante del AMPA.

“He cogido el poder que antes no tenía”

Menciones Locales:
CEIP Ortiz Echagüe Getafe, áreas
de Mujer de UGT y CC OO Comarca Sur
y trayectoria de las voluntarias
de Protección Civil Getafe

Premio Local: Paquita Chamizo

Programa Día de la Mujer
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7 de noviembre de 2002

Te recuerdo
Una de las estrofas del Himno de la Interna-
cional, dice: “Ni en dioses, reyes, ni en tribu-
nos, está el supremo salvador, nosotros mis-
mos realicemos el esfuerzo redentor”. Bien,
pues este extracto del maravilloso Himno, era
el favorito de Carmen Pina. 
Militaba en Izquierda Unida, creía que somos
la fuerza política más representativa de la cla-
se obrera, pero tengo que decir que no rendía
pleitesía a ningún dirigente, ya fuese de iz-
quierdas o de derechas, y si no que se lo pre-
gunten a Rodrigo Rato, Gallardón, Pedro Cas-
tro y tantos etcéteras. Creía en el esfuerzo de
cada uno de las y los militantes y jamás la he
visto callarse ante nada, ni ante nadie.
Luchaba siempre a favor de la IGUALDAD y
la JUSTICIA en el amplio sentido de la pala-
bra, sin minusvalorar cualquier situación por
mi pequeña que ésta fuese. Intentando dejar
de lado (aunque es inevitable) mis sentimien-
tos personales, es un EJEMPLO para cual-
quier militante de izquierdas y sobre todo pa-
ra las MUJERES. Carmen Pina, era, es y será
una mujer comunista.

Sylvia Uyarra Valencia
Concejala de Empleo y Acción en Barrios.

Mi madre
Supongo que para cualquier persona que
ha perdido a su madre tan pronto, le es di-
fícil expresar lo que ha significado, signi-
fica y significará. 
Para los que la conocían era Carmen Pina,
para mí lo era TODO, era mi confidente en
muchas ocasiones, mi consejera, mi cóm-
plice, mi maestra en la vida, la persona que
me ha enseñado respeto, educación, a no
mirar hacia uno mismo sino hacia perso-
nas que ni siquiera conoces pero a las que
puedes ayudar de algún modo y a luchar
por lo que crees justo. 
Estoy muy orgullosa de ella y agradecida por
haberme hecho  quien soy, por haberme dado
todo: alegría, diversión, amor, disciplina, y así
una larga lista de sentimientos que tardaría
una vida entera en numerar. 
Todavía me tenía que enseñar infinitas cosas
más, se quedaron en el tintero, pero espero
poder aprenderlas o al menos conocerlas pa-
ra acercarme a la gran persona, a la gran mu-
jer y a la GRAN MADRE que, para mí, era mi
madre.

Carlota Corredor Pina
Hija de Carmen Pina

Conjugando el verbo ofrecer
Quiero aprovechar esta oportunidad para ha-
blar de mi amiga, compañera y vecina Carmen,
una mujer a la que he tenido la suerte de cono-
cer y de la que no paso ni un solo día sin recor-
darla. Yo la tenía una gran admiración y un ver-
dadero afecto, pero no sabía cuanto hasta que
faltó. Era abierta, accesible, con un gran senti-
do del humor, que hacía suyo el problema de la
mujer, viéndolo todo con generosidad, porque
solamente desde la generosidad se comprende
el resto de valores que tenía.
Porque conjugando el verbo ofrecer, se pueden
tener tantos amigos y levantar tanta admiración
y cariño. Una mujer luchadora, incansable y
que no se amedrentaba por nada. La verdad es
que nos ha hecho pasar muy buenos ratos, con
sus experiencias y sus anécdotas. A mí me de-
cía que si la detenían en alguna manifestación
que por favor la llevara tabaco. Tenía verdadera
adoración por sus hijos y se sentía orgullosa de
su manera de ser. Sin ella ni el barrio ni la aso-
ciación serán lo mismo, nos faltará el alma im-
pulsora. Por todo esto y otras muchas cosas
que siento, siempre te querré. Gracias.

Josefa Galisteo
Compañera de la AAVV Caserío de Perales

Premio Regional: Fútbol Sala Féminas Premio Nacional: Clínica Dator

El triunfo en un deporte
masculino

Luchando por la libertad
de elección femenina

Trabajan desde hace nueve años en pro
de abrir un deporte hasta hace poco re-
servado a los hombres a todas aquellas

chicas que quieran practicarlo. Su historia se
remonta a hace casi una década “cuando dos
equipos de chicas del desaparecido Coslada Fe-
menino, fueron a pedir cobijo a una entidad tan
importante como el Club Atlético de Madrid;
después de un duro trabajo en estos momen-
tos tenemos una de las mejores escuelas de Es-
paña con niñas desde los 8 años y con un total
de 200 futbolistas en competición”. Getafe fue
una de las sedes que acogió el proyecto del
Atlético Féminas y posteriormente “una Es-
cuela de Tecnificación en Getafe de niñas en-
tre 8 y 14 años que quieran aprender a jugar al
fútbol, con sede en el Polideportivo Juan de la
Cierva. De este modo nuestro personal titula-
do enseña a todas las niñas sin discriminación
por conocimiento, a jugar al deporte que más
les gusta, el fútbol y de hecho ya tenemos algu-
nas niñas que han salido de esta escuela en
competición dentro del Club y eso es un orgu-
llo para nosotras y para esta localidad”. La que
habla es Lola Romero, presidenta del Club Atlé-
tico de Madrid Féminas, que se siente orgullosa
de este premio que “da alas y fuerza para seguir
trabajando por el fin marcado. Este tipo de re-
conocimientos en muchos momentos te de-
muestra que tanto sacrificio merece la pena”. 
Porque, ¿cómo es ser mujer en un mundo ‘de
hombres’ como el fútbol? “Es fácil si las per-
sonas que trabajan a tu lado no lo ven así; en

nuestro caso, gracias a un club bastante tole-
rante, es mucho mas sencillo; en el club a las
jugadoras las consideran deportistas por en-
cima de todo”. Se sienten y son iguales en ilu-
sión a cualquier chico que se inicia en el fút-
bol. “Seguramente estas niñas se han criado
en un entorno donde su hermanito jugaba
con ella, sus primos, sus ídolos son futbolis-
tas. Ya no hay deportes sexistas, esto va en la
capacidad de cada uno/a para ser bueno en
su pasatiempo favorito y en este caso en el
fútbol”. Se está convirtiendo en un deporte
“muy atractivo” y cada vez hay más gente
viendo sus partidos. “Engancha a la afición”.
Pero aún piden más cosas. “Por supuesto la
televisión; estoy segura de que hasta que una
cadena no apueste por el fútbol femenino, no
se van a dar cuenta de lo que esto vende”. Y
lanza un reto: “El que coja este deporte como
un plataforma para conseguir audiencia, va a
acertar de pleno. La razón es obvia, el fútbol
es el deporte rey en España, no hay diferencia
ni de reglas de juego, ni de medidas de cam-
po, ni de tiempos en los partidos, y el nivel es
tan paralelo entre ambos conjuntos que se ha-
ce atractivo por si sólo. Es básico que alguien
apueste por ello, pero sobretodo cuando vea
los resultados, pensará que porque no lo hizo
antes”. 

“E l tiempo cambia la
perspectiva de las
cosas”. Bien lo sa-

ben en la Clínica Dator, que se
inauguró en 1986. “Fue la pri-
mera clínica que se inauguró en
el país, apostando por una idea
en un momento muy conflicti-
vo. Las mujeres hasta entonces
viajaban a Londres o a Amster-
dam para interrumpir el emba-
razo”, cuenta Luisa Torres, tra-
bajadora social y portavoz de la
clínica. “El personal que tenía-
mos hasta padeció cárcel por
aquello. Fue un gran paso en
aquél momento”. Pero la nece-
sidad de un cambio más profun-
do se hizo patente hace dos
años cuando las mujeres que
habían acudido a estas clínicas
fueron perseguidas judicial-
mente. “Fue la consecuencia de
una inseguridad jurídica de los
profesionales. Es de agradecer
que haya ocurrido porque se ha
visto que aquello que parecía
óptimo no lo es tanto, y que era
necesario un cambio”. En la ela-
boración de la nueva ley recién
aprobada sobre la interrupción
del embarazo ha participado ac-
tivamente la Clínica Dator.
“Queríamos que la libre decisión de la mujer
estuviera por encima de todo y que se equi-
parara la ley a la que existe en Europa”. 
Pero si se le concede este premio en la cate-
goría nacional es por el trabajo que también
realizan en pro de la educación sexual.
“Nuestra preocupación ha sido siempre que
la mujer que acudiera a la clínica no repitie-
ra”. El trabajo con los Servicios Sociales, con
Atención Primaria, con ONG ha ido encami-
nado en esta dirección. “Podemos orientar a
mujeres maltratadas, que tienen sida o que
han caído en la droga”. Siempre desde la pri-
macía de la necesidad que tiene una mujer
que se encuentra ante un embarazo no dese-
ado, “y que aunque no tuviera medios econó-
micos, pudiera resolver su problema”. En esa

labor, Torres destaca el trabajo de equipo que
se ha desarrollado en los casi 25 años que lle-
va esta clínica en funcionamiento. Desde en-
tonces han cambiado mucho las mujeres.
“Antes venían resignadas a su papel de pro-
creadoras de hijos que tanto Iglesia como Es-
tado les atribuían. Ahora la mujer que acude a
nosotros, suele ser joven, con estudios, tra-
bajadora, que se plantea la maternidad en tér-
minos más responsables. Por otro lado tam-
bién está la mujer inmigrante, que sufre más
la precariedad, y que sufre un problema de
planificación familiar”. 

Homenaje a una mujer como Carmen Pina

Mención Regional:
Librería de mujeres

Mención Nacional:
Rosa Peris Cervera 
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Comer cerca del despacho “rápido y se-
guir trabajando” para acabar antes o
comer en el coche “muchas veces un

sándwich”. Mujeres y trabajadoras, trabaja-
doras y madres. ¿Conciliar? Conciliar para
ellas, o así lo intentan, significa organizarse y
arañar minutos a un reloj para llegar a todo:
cumplir con el compromiso laboral y estar
con los hijos. Además, es imprescindible la
colaboración de la pareja y, a veces, cuentan
con la ayuda de la familia o un apoyo externo.
Mónica Medina, concejala socialista en el
Ayuntamiento, es la que intenta comer cerca
de la oficina. Su marido lo hace en Madrid y el
niño, de 4 años recién cumplidos, lo hace en
el cole (los comedores ayudan a conciliar);
Mercedes Afonso, empresaria y presidenta de
la Asociación de Jóvenes Empresarios (AJE)
come en su vehículo, y no solo eso: “Mi coche
es mi casa a cuestas y el maletero es mi arma-
rio ambulante”. Intenta organizarse para es-
tar en casa a una hora próxima a la que llegan
sus hijos (Roberto, de 7 años, e Isabel, de 3),
que llegan a las cinco y media de la tarde y
ella suele estar sobre las seis (a veces no por-
que también surgen cenas de trabajo). En ese
momento ella se pondrá a ayudar a sus hijos
en los deberes, los baños, la cena y se acosta-
rán. Todo es cuestión de agenda, pero a veces
es difícil. Política 24 horas, un cargo de con-
fianza sin horario ni calendario o… ¿cómo
concilia una mujer en la hostelería? 
Soledad Pecci es la propietaria de la Cervece-
ría El Norte. Ella tiene un hijo de 11 años y es-
tá divorciada, por lo que tiene una mano me-
nos con la que contar. Su despertador suena a
las seis de la madrugada y muchos días a las

doce de la noche no se ha acostado. No duer-
me ni seis horas. “Voy comiendo a ratitos aquí
(en el bar) para no perder más tiempo”. Entre
semana, cuenta, ha buscado a una persona de
plena confianza para que cierre el negocio y
así es como ella se las ha ingeniado para pa-
sar las tardes con su hijo cuando sale del co-
legio. Los fines de semana es ella la que se tie-
ne que colocar detrás de la barra hasta el
cierre. Cuando no está ella es su madre, la
abuela de la criatura, la que hace las veces de
cuidadora “y si no, tengo que pagar a alguien”.
Su sentencia: “En la hostelería es muy com-
plicado la conciliación pero a estas alturas no
puedo cambiar de profesión”. 

Cuatro hijos y la abuela
La concejala de IU Sylvia Uyarra sí afirma te-
ner “la inmensa suerte de poder conciliar la
vida personal, familiar y laboral” aunque el
porqué de hoy ya no es tan alegre: “Por des-
gracia mi marido lleva 19 meses en paro”. Él
está en casa y es el que se ocupa de todo.
Cuando trabajaba las tareas de la casa “se ha-
cían entre toda la familia”, de 6 miembros y
ahora 7 con la abuela. “Así es muy difícil or-
ganizarse como no lo tengas todo bien es-
tructurado”. Uyarra tiene cuatro hijos, dos
chicos y dos chicas, de 3 años la pequeña y de
24 la mayor (y entre medias 10 y 22). A las
6.45 h. la concejala está fuera de la cama, se
cerciora de que los mayores se levantan a su

hora para ir a estudiar y se encarga de los pe-
queños, “desayuno, ropa, higiene y llevarles
al cole para estar pronto en mis obligaciones
como concejala” (en el Ayuntamiento o a pie
de calle, que es donde le gusta estar). Comer,
intenta hacerlo en casa y procura, igualmente,
estar cuando llegan sus hijos. Los fines de se-
mana intenta reservarlos a los suyos aunque
como concejala puede tener actos. Así es co-
mo Sylvia concilia: “Teniendo un plan de
igualdad en mi casa”. Su “compañero del al-
ma” está ahí. Por cierto que de planes de con-
ciliación sabe un rato, ya que cuando estuvo
como concejala en Alcalá de Henares fue una
de las encargadas de su elaboración. 
Mónica Medina también habla de un plan de
conciliación. El que le pone en bandeja su je-
fe, el alcalde, Pedro Castro. “Él entiende que
hay concejalas y concejales que tenemos ni-
ños pequeños y nos intenta liberar los fines
de semana”. También los propios compañe-
ros del equipo de Gobierno, donde “hay bue-
na sintonía”, se ofrecen a pringar sábados o
domingos y liberar a los papás. ¿Y cómo es un
día de Medina? “Muchas veces estresante”.
Siete de la mañana arriba, luego se levanta el
niño, desayunos, “colocar las cosas más lógi-

cas de la casa, como las camas”, que lo hacen
entre los dos, la pareja —“todo entre los dos,
compras, limpieza…”—, y llevar al peque al
colegio. Estos padres trabajan fuera de casa y
echan muchas horas, “muchísimas. Tienes
que pensar que el tiempo que le dedicas a tu
hijo tiene que ser de calidad, ya que no le pue-
des dar cantidad”. Hay veces, confiesa, “que
las reuniones de trabajo te permiten escapar
un poco antes y puedes dedicar más tiempo a
la hora del juego, del baño o a los deberes”.
María Jesús Fraile, concejala del PP, se ha es-
trenado hace nada en esto de la maternidad,
hace dos meses. Ella habla de ventajas que
tiene su puesto, porque no tiene que fichar y
puede escaparse en determinados momentos,
y es por ello por lo que se ha incorporado an-
tes de tiempo al trabajo. “Pensé que era más
oportuno seguir trabajando”. Ella y su pareja
se están organizando, “él está muy implicado
en el cuidado de la niña” y también se turnan
para las tareas del hogar. Fraile también echa
mano de la familia. Tiene la suerte de que sus
padres viven cerca y si tiene que hacer una sa-
lida inexperada llama a su puerta o a la de su
suegra. Eso sí, tiene muy claro que son abue-
los y no cuidadores “de aquí al verano” matri-

culará a la pequeña en una escuela infantil.
Una ayuda en la conciliación. Hoy, por ejem-
plo, la popular se ha levantado a las cuatro de
la mañana, una cabezada, y luego a las siete.
La bebé necesita alimentarse. A media maña-
na el padre o la abuela le da el bibe y al medio
día es la madre la que sale un poco antes para
darle el pecho. Los fines de semana “son casi

exclusivos para ella”. Se le cae la baba a esta
primeriza. Lo más difícil para ella, eso sí, es
“la sensación que tienes siempre de culpabili-
dad, tanto si la dejas sola como si te vas del
trabajo por estar con ella”. 

Conciliación: el marido
Raquel Alcázar tampoco tiene que fichar co-
mo una funcionaria, como dice, pero “no ten-
go horario ni calendario”. Es cargo de con-
fianza en la Delegación de Cultura, dentro del
equipo de Festejos y Literatura y para ella
“ningún día es igual que otro” porque son, co-
mo en otras dedicaciones mencionadas antes,
“24 horas al servicio de”. Y 24 horas clavadas
son las que emplea en su trabajo, por ejem-
plo, con motivo de las fiestas patronales.
Otros días difíciles en su calendario son Car-
naval, Semana del Libro o Getafe Negro. ¿Có-
mo lo hace con sus niños de 7 y11 años? Pues
la conciliación para ella es sinónimo de mari-
do. Músico y compositor, trabaja en casa y se
encarga de los niños y del hogar. Cuando él
no puede, la opción es una vecina o “la casa
de mi hermano o mi suegra”. 
Pero hay otras mujeres que no pueden contar
con la ayuda de su pareja. El marido de Mer-
cedes Afonso también es empresario y “cuan-
do viene a casa ya están los niños a punto de
acostarse”. Eso sí, “en lo que queda, me echa
una mano”. Pero Afonso se lleva la mayor car-
ga y tiene que organizarse. Entre asociación,
trabajo, casa, niños… Muchas entradas para
meter en una agenda. “Cuando tienen colegio
los niños, la conciliación es más fácil porque
allí están de 9.00 a 17.30 horas”. En vacacio-
nes, ilustra: “Un caos”. Organización. Para
ayudarle con los niños y en las tareas del ho-
gar Afonso tiene a una mujer interna. Y aún
así, esta empresaria tiene que hacer encaje de
bolillos. Se levanta una hora antes que nadie
en casa para arreglarse ella y después poder
arreglar a Roberto e Isabel y ponerlos en la
ruta del cole. Los volverá a ver por la tarde.
Los fines de semana intenta tenerlos libres
para dedicárselos a los peques. ¿Y cómo se
lleva todo este trajín? “Con el mayor de los ca-
riños, se saca tiempo de donde haga falta”. 
Una reflexión de Mónica Medina para finali-
zar: “En España no hemos entrado todavía,
como sí en otros países europeos, en la im-
portancia real de la conciliación y sobre todo
en regular puestos de trabajo”. En otros paí-
ses no se entiende trabajar hasta las ocho de
la tarde “y en España si te vas antes parece
que trabajas poco”. Además, finaliza, “las mu-
jeres seguimos teniendo una carga y una de-
mora histórica importante”. 

Susana Zorraquino

¿Cómo hacer 25 horas de un día?
Empresaria, hostelera, política o cargo de confianza arañan minutos a un reloj para poder conciliar

Para acabar antes el trabajo y llegar a casa con los niños, mujeres como

Mercedes Afonso, empresaria, utiliza el coche como segunda vivienda y

comedor, Mónica Medina, concejala, come cerca de la oficina para seguir

trabajando o Soledad Pecci, hostelera, come “a ratitos” en el bar y duerme

menos de seis horas. El papel de la pareja es fundamental, el “compañero

del alma” de Sylvia Uyarra (IU) es el amo de casa, como el marido de

Raquel Alcázar. María Jesús Fraile se turna con su pareja para la limpieza

pero él cumple un horario más estricto y la solución de estos primerizos

papás será una escuela infantil. Así, día a día, minuto a minuto estas

mujeres tratan de conciliar su vida personal, laboral y familiar.

Sylvia Uyarra comprando en la frutería. 

Mercedes Afonso aprovecha un rato para pasar por la farmacia. 

“Voy comiendo a
ratitos aquí (en el
bar) para no perder
más tiempo”

“El tiempo que le
dedicas a tu hijo tiene
que ser de calidad, ya
que no le puedes dar
cantidad”
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La página de EADS/Airbus

El pasado día 22 la planta de Getafe hi-
zo entrega a la línea de ensamblaje fi-
nal de Toulouse del cono de cola --o
sección 19.1-- del A380, lo que ha per-
mitido completar el avión número 50
del ‘superjumbo’ de Airbus.
El cono de cola alberga el APU, motor
auxiliar del avión que tiene, entre otras
misiones, la de servir para el arranque
de los motores principales y suministrar
corriente eléctrica cuando el avión está
parado. Este motor, que es también res-
ponsabilidad española y que se instala
en Toulouse una vez ensamblado todo
el avión, va alojado en su propio com-
partimento dentro de la sección. 
Esta sección, junto con la 19 que la pre-
cede, constituyeron en sí todo un hito:
por vez primera en la historia de la
aviación comercial, se fabricaron sec-
ciones de fuselaje en fibra de carbono
para aviación de más de 100 pasajeros.
En el caso del cono de cola, también
fue la primera vez que un motor como
el APU se alojaba en una estructura de
este tipo.
Así, no solo es el A380 el primer avión
de Airbus que lleva un cono de cola di-
señado y fabricado en España, sino que
además el uso de la fibra de carbono
ha permitido reforzar el liderazgo espa-
ñol en esta área. 
Para su creación se han aplicado nue-
vas tecnologías de fabricación como
el ‘fiber placement’ o el RTM, y nue-
vos materiales como la resina de bis-
malimida para soportar los requeri-
mientos de temperatura o toxicidad,
propios de un compartimento donde
va alojado un motor. Este diseño opti-
miza el peso de la estructura y abre

nuevas expectativas para la aplica-
ción de la fibra de carbono en estruc-
turas aeronáuticas.
La sección sale desde Getafe totalmen-

te equipada, no solo a nivel estructural,
sino con los sistemas que permiten el
funcionamiento del APU (sistema eléc-
trico, sangrado de aire, tubo de escape

de gases de APU, conductos de venti-
lación, sensores de detección y extin-
ción de fuego), y alimentación de la luz
trasera de posición del avión.

La planta de Getafe entrega
el cono de cola del A380 número 50

El presente 2010 se caracterizará por ser un año
dedicado a la biodiversidad, según lo establecido
por Naciones Unidas. En el marco de esta celebra-
ción, Airbus ha querido aportar su granito de arena
con la puesta en marcha de un programa de activi-
dades con el que concienciar sobre la importancia
del planeta y de su cuidado futuro.
De esta forma, el constructor aeronáutico ha ini-
ciado el año con una exposición internacional iti-
nerante de fotografía, que, tras su paso por París,
recorrerá las principales ciudades de todo el
mundo.
“See the Bigger Picture” recoge una excelente se-
lección de fotografías amateur que fueron tomadas
para un concurso internacional por jóvenes de has-
ta 16 años, que Airbus lanzó en colaboración con
National Geographic y la Secretaría del Convenio
sobre Diversidad Biológica (CBD). Las imágenes,
que muestran la importancia de cuidar la biodiver-
sidad, serán exhibidas primero sobre la valla de la
sede central de la Organización de las Naciones
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura,
hasta el 24 de febrero.
“La aviación ya está realizando un enorme es-
fuerzo para reducir el 2% que contribuye a las
emisiones producidas por el hombre, a través de

la investigación y el diseño tecnológico para in-
crementar la eficiencia de los aviones, reducir el
uso de combustible y desarrollar combustibles al-
ternativos. No obstante, el Año Internacional de
la Biodiversidad nos permite mirar más allá de
nuestra actividad principal y utilizar nuestro al-
cance mundial para ayudar a elevar la conciencia
sobre el papel tan vital que juega la biodiversi-
dad”, destacó el VP de Public Affairs and Com-
munications de Airbus, Andrea Debbane.
Debbane instó además a los colegas de la indus-
tria a unirse a Airbus para “asumir la responsabili-
dad” y tratar de “asegurar” que este mensaje lle-
gue tan lejos como sea posible. “La biodiversidad
es vital para el futuro de la aviación y el desarrollo
económico. La naturaleza ha sido, y continúa sien-
do, una fuente de inspiración para los ingenieros a
la hora de crear aviones ecoeficientes. La ingenie-
ría inspirada en la biología o ‘biomimética’ es el
futuro,  y necesitamos garantizar su conserva-
ción”, insistió Debbane.
Esta iniciativa forma parte del apoyo de Airbus al
proyecto Green Wave, un programa juvenil de la
Convención sobre Diversidad Biológica que busca
educar a niños y jóvenes sobre la vida en el planeta
y su importancia para el futuro.

El equipo de producción se reúne junto a la Sección 19.1 del A380

Tras el terremoto que el pasado día 12 de enero devastó Haití, los em-
pleados de EADS están demostrando su solidaridad volcándose con la
población local.
Así, el constructor aeronáutico ha habilitado cuentas bancarias en los
cuatro países que integran el consorcio –-España, Francia, Alemania y
Reino Unido—a través de las cuales recaudará las donaciones de sus
trabajadores. Éstas serán igualadas por la compañía, de tal manera
que si un empleado dona un euro la donación alcanzará los dos euros.
EADS destinará el dinero recaudado únicamente a un proyecto de ne-
cesidad vital para la población local, a través de un sistema de hospi-
tales de campaña desarrollados por EADS Defence & Security. Esta
división fabrica sistemas modulares para hospitales de campaña que,
gracias a su flexibilidad, pueden adaptarse a las necesidades locales.
La compañía llevará a cabo el proyecto en cooperación con THW
(Technisches Hilfwerk) y una organización local que ya opera con los
equipos en Haití, que será la encargada de detallar con exactitud las
necesidades de la población en función del presupuesto disponible.
Una vez que EADS DS les entregue la unidad, THW se encargará de uti-
lizarla y, al final de su misión, la devolverá en nombre de la compañía
a las autoridades sanitarias locales, de tal forma que el sistema per-
manecerá en el país.
En el caso de que la cantidad recaudada exceda lo requerido para las
necesidades básicas, EADS la destinará a otros esfuerzos colectivos
en Haití.
Por otro lado, los empleados también podrán aportar dinero a la or-
ganización benéfica independiente Aviación Sin Fronteras.

Los trabajadores
de EADS se vuelcan
con Haití

Airbus estrena el Año Internacional
de la Biodiversidad con una 
exposición itinerante de fotografía
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El Ayuntamiento quiere ser el ángel
capitalista de emprendedores

E l alcalde de Getafe, Pedro
Castro, piensa desarrollar
un sistema de ayudas a

emprendedores que le permita
al Ayuntamiento tomar parte
del accionariado de las empre-
sas que se creen bajo la figura
de socio capitalista o Business
Angels. La fórmula permitiría
que los proyectos de nuevos
empresarios puedan contar con
la financiación inicial para su
puesta en marcha. Esta medida
se iniciará con 18 millones de
euros y para ello será necesario
crear una nueva empresa muni-
cipal.
La idea de Castro es constituir
una gran empresa pública, que
será “el paso final” pero, mien-
tras tanto contempla capitalizar
la empresa municipal Getafe Ini-
ciativas (Gisa), mediante el en-
deudamiento aprobado en los
presupuestos municipales para
el 2010, para que pueda hacer
se cargo “de aquellos proyectos
de empresarios y de ciudadanos
que se han quedado sin empleo
y que tienen una idea de nego-
cio”.
Para optar al capital público del
Ayuntamiento, los emprendedo-
res deberán presentar su idea

de negocio a un análisis de via-
bilidad económica y de cuota de
mercado. “Si la idea es buena y
el proyecto también, el dinero
no debe ser un problema y el
Ayuntamiento tiene que estar
ahí para hacer de socio capita-
lista. Para lograrlo disponemos
de un crédito de 18 millones de
euros que serán un buen inicio
para poder trabajar”, comentó
Pedro Castro.
El sistema de Bussiness Angels
está muy extendido en países
como América, Alemania o el
Reino Unido, donde existen em-
presas tanto públicas o privadas
que gestionan este tipo de ope-
raciones. El capital “ángel” cu-
bre el espacio entre el dinero
prestado por las “tres efes” -ini-
ciales en inglés de familia (fa-
mily), amigos (friends) y tontos
(fools)- y el que se solicita a una
entidad financiera para poner
en marcha un proyecto empre-
sarial. Es decir, la inversión de
capital puede rondar en medio
de los 100.000 euros y el millón
de euros. 
Según recientes estudios reali-
zados por el Instituto de Crédito
Oficial (ICO), el acceso a la fi-
nanciación sigue siendo un fac-

tor determinante que, en mu-
chos casos, impide la creación y
el crecimiento de empresas y
proyectos viables que pueden
tener un gran potencial. Por
ello, el ICO está siguiendo de
cerca este tipo de operaciones.
Actualmente se pueden encon-
trar en España diversos meca-
nismos de apoyo a los empren-
dedores, que van desde el
asesoramiento y la formación
hasta la concesión de présta-
mos bonificados para pequeñas
y medianas empresas.
Para el alcalde de Getafe esta
fórmula permite ayudar a los
autónomos que "se van que-
dando en el camino" por falta
de recursos, ya que "las entida-
des financieras están de vaca-
ciones", y puso como ejemplo
las 10.200 viviendas de protec-
ción pública que se construirán
en Molinos-Buenavista y que
tienen muchas dificultades de
financiación. "Nos está costan-
do sangre, sudor y lagrimas sa-
car adelante estas viviendas y si
ya es difícil que las gestoras y
cooperativas tengan ayudas, las
pymes tienen unas dificultades
tremendas", agregó.

Cristina Valera

Con 18 millones para la inversión en nuevos proyectos

Empresario getafense condenado a dos
años de prisión y 250.000 euros de multa

E l Juzgado de Getafe ha
condenado al empresario
Venancio PR a dos años

de prisión y el pago de 250.000
euros por los días de baja y se-
cuelas padecidas por uno de
sus empleados, que perdió la
mano en una máquina picadora
de carne. 
El trabajador, Andrés Felipe Be-
tancourt, trabajaba sin contrato
laboral y según determina la
sentencia sin haber sido dado
de alta en la Seguridad Social de
la empresa, situada en el polígo-
no de Los Olivos. 

Su labor consistía en la limpieza
de las máquinas de producción
de embutido y entre las que se
encotraba la picadora de carne,
donde sufrió el accidente que le
supuso la amputación de una
mano. El salario de su trabajo
era de 3,6 euros por hora.
El accidente, que tuvo lugar en
febrero de 2005, fue producido
porque la máquina carecía de
los mecanismos de protección
necesarios que evitara el acci-
dente sufrido por Betancourt. La
sentencia determina que las
condiciones de la máquina in-

fringían las medidas de preven-
ción de riesgos laborales que
estipula la Ley “al utilizarse el
equipo de trabajo sin los meca-
nismos de prevención previstos
para la operación a realizar”.
La juez que ha dado determina-
do el fallo considera que se ha
producido un delito de lesiones
por imprudencia grave y un de-
lito constitutivo contra losd de-
rechos de los trabajadores “al
no facilitar la empresa los me-
dios para que los trabajadores
desempeñen su actividad sin
riesgos”. C.V.

Los trabajadores de Cooper Standard
ven peligrar sus 73 empleos

L os 73 trabajadores de la
empresa Cooper Standard
Automotive, situada en el

polígono de San Marcos y dedi-
cada a la fabricación de compo-
nentes de automóvil, ven peli-
grar sus puestos de trabajo ante
una posible reducción de em-
pleo que podría llevar al cierre. 
La voz de alarma la dio la sec-
ción sindical de CC OO tras una
reunión con el grupo “donde
nos dejó entre ver que había ex-
ceso de plantilla” y tras conocer
que a nivel europeo la compa-
ñía ya había prescindido de em-
pleados. En menos de una se-
mana (en torno al martes, 9 de
marzo), como anuncia el sindi-
calista Jesús Cabezas, se senta-
rán sobre la mesa sindicatos, el
comité de empresa y la direc-

ción de Cooper Standard para
que el grupo cuente sus inten-
ciones. Hasta entonces, no quie-
ren hablar de ningún calendario
de movilizaciones pero “no so-
mos optimistas”. 

Sin decisión conocida
La situación, como explica Ca-
bezas, continúa igual que el día
que alertaron a los medios (17
de febrero): “Seguimos viendo
amenazas serias”. El sindicato
se anticipó a la posible decisión
de la empresa, que todavía no
conocen, tras la reunión man-
tenida, después de estudiar las
acciones del grupo en otras fá-
bricas de Europa (donde han
reducido personal) y al obser-
var la dinámica de su planta en
el polígono de San Marcos,

donde había disminuido la pro-
ducción, no se sustituían los
proyectos terminados y ante la
falta de inversiones.
Los trabajadores únicamente
buscan la “viabilidad de la com-
pañía y de sus puestos de traba-
jo”. Somos rentables y hemos
sido rentables”, desde aquel
1989 en el que la empresa se
instaló en Getafe, procedente
de Madrid. 
La factoría de Getafe pertenece
a una multinacional del sector
de componentes de automo-
ción con implantación a nivel
mundial y se dedica a fabricar
tuberías para fluidos, líneas de
freno, válvulas y termostatos
para Wolkswagen, Opel y Ford,
principalmente.

Susana Zorraquino

Código de Buenas Prácticas
para el comercio en Getafe

E l Ayunta-
miento de
Getafe, a tra-

vés de la Agencia
de Desarrollo Local
Getafe Iniciativas
SA (GISA), en cola-
boración con la De-
legación de Salud y
Consumo, así co-
mo con la Asociación de Comer-
ciantes y Empresarios de Getafe
(ACOEG), ha presentado el “Código
de Buenas Prácticas en el Comer-
cio”, al que se podrán adherir todos
los comerciantes y empresarios de
Getafe. Este código pretende, “ge-
nerar un nuevo elemento para fo-
mentar el comercio de proximidad
de nuestra localidad, va a dar más
tranquilidad tanto a clientes como
a comerciantes, dándole así un va-
lor añadido”, señala el Concejal de
Hacienda, Desarrollo Económico y
Comercio, David Castro.
Las 17 normas que componen este
código tienen como objetivo mejo-
rar la calidad de los comercios de
proximidad e innovar los procesos
comerciales, así como los procesos
de reclamación y mejora de la ima-
gen de los comercios, los cuales
exhibirán un logotipo identificativo
de estar adheridos al Código.  
La asociación de Empresarios y Co-
merciantes de Getafe afirma, a tra-

vés de su presi-
dente, Julio Valle-
jo, que “este Có-
digo de Buenas
Prácticas nos di-
ferencia,  aún
más,  de las gran-
des superficies;
hace que au-
mentemos en

calidad y en profesionalidad, va a
servir para defender los intereses
del consumidor, y va a hacer del co-
mercio de proximidad un comercio
diferente, así como un arma para
luchar contra la crisis. Creemos que
hay un error enorme en la forma
que está teniendo la Comunidad de
Madrid de sacar adelante al peque-
ño comercio, que cada vez sufre
más la crisis, con la implantación de
las grandes superficies”. 
Por su parte, la Concejala de Salud
y Consumo, Marian Díez, ha resal-
tado que “el 99% de las buenas
prácticas que vienen en este códi-
go, ya se están cumpliendo por par-
te de los comerciantes de Getafe,
prueba de ello es que la minoría de
las reclamaciones que se reciben
en la oficina de atención al consu-
midor de Getafe (OMIC) están rela-
cionadas con el pequeño y media-
no comercio, pero aún así, están
dispuestos a mejorar más si cabe.”

Cristina Valera

“E stamos peor que antes”.
Esa es la queja que reco-
gen los trabajadores del

Servicio Público Estatal de Empleo
(antes INEM), que estrenaron hace
algunas semanas nueva sede en
un local con doble salida a la calle
San José de Calasanz y a la calle
Carabanchel, trasladándose desde
el lugar que ocupaban en la calle
Fuenlabrada. Un espacio que com-
parten con el Servicio Regional de
Empleo. Precisamente la Conseje-
ría de Empleo es quien ostenta la
titularidad del inmueble desde que
las competencias fueron transferi-
das a las comunidades autónomas.
El reparto de los espacios se ha he-
cho de forma arbitraria, situándose
en la entrada los servicios del anti-
guo INEM. “Todos los que vienen
pasan por nuestro lado, pero no to-
dos vienen a prestaciones”. Mesas
apiñadas, muebles y sillas por me-

dio y una sala de espera con tan so-
lo 18 sillas provocan que las colas
se tengan que hacer en el exterior.
“No podemos atender bien a la
gente”.
Una vez dentro, en el Servicio Re-
gional de Empleo, el panorama
cambia. Hay seis mesas ocupadas
y hasta ocho más vacías. Allí se
gestionan las políticas activas de
empleo: la demanda de empleo,
los perfiles de trabajadores o los
cursos. Una labor que “es más rá-
pida” que la que desarrollan los
trabajadores del Servicio Público
Estatal de Empleo, que son los en-
cargados de la gestión y tramita-
ción de prestaciones de ayudas,
una labor a la que se destina más
tiempo por persona, con los consi-
guientes retrasos y acumulación
de personas. Desde la Consejería
sin embargo dicen “no tener cons-
tancia de las quejas”. R.G.

Trabajadores y usuarios se quejan de la falta de espacio / P.C.

La nueva sede de empleo
nace con deficiencias
Tienen menos espacio que antes

A través de GISA y ACOEG
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deportes

Pamplona. Domingo, 7 de
marzo. El Getafe visita el
Reyno de Navarra. ¿Obje-

tivo? Borrar de la memoria el ya
denominado como “el peor parti-
do de la temporada”, el que dis-
putó ante el Zaragoza y que signi-
ficó una nueva derrota en la
cuenta de los azulone y el enfado
de diferentes estamentos del Ge-
tafe. Desde que se inició la se-
gunda vuelta, el equipo de Míchel
ha perdido chispa, fuelle, quizá
coincidiendo con la eliminación
de la Copa del Rey. La conse-
cuencia ha sido que el objetivo de
alcanzar los puestos europeos se
ha alejado. Ya son seis puntos los
que separan al Getafe del sexto
puesto. Con un agravante: el col-
chón que tenía con sus inmedia-
tos perseguidores se ha evapora-
do. Y uno de esos equipos que
sigue de cerca el rastro azulón es

el Osasuna, duodécimo en la ta-
bla tras su derrota ante el Spor-
ting. Una victoria ante el Getafe
le colocaría por encima de los
azulones en la tabla.
El Osasuna llega con la rabia con-
tenida de haber tenido en sus ma-
nos la posibilidad de acercarse a
los puestos europeos, a los que
aún no renuncia. Lo decía Nekou-
nam, uno de los goleadores roji-
llos, que suma tres tantos en su ha-
ber. Pero si hay un jugador del que
se tenga que resguardar la defen-
sa azulona ese es el RiflePandiani,
que acumula siete tantos en su
cuenta particular. El uruguayo, un
viejo conocido de la afición espa-
ñola tras su paso por Mallorca, De-
portivo de la Coruña, Espanyol y
ahora Osasuna, es uno de los pila-
res en los que se asienta el proyec-
to de Camacho. El veterano juga-
dor que está cerca de cumplir los

34 años, sigue siendo un seguro en
la delantera. Durante la tempora-
da 2008/09 anotó un total de 13 go-
les, que permitieron que su club
continuara un año más en Primera
División. 
El partido de la primera vuelta se
inclinó a favor de los azulones, que
vencieron en el Coliseum por 2-1.
Aranda falló todo lo fallable ante
el equipo de Míchel, que con tan-
tos de Cata Díaz y Pedro León, se
mostró contundente ante los roji-
llos. El duelo en el Reyno de Nava-
rra marcará el sitio donde van a es-
tar ambos conjuntos: mirando
hacia arriba o hacia abajo en la
clasificación.  

Raquel González

Osasuna-Getafe
Reyno de Navarra

Domingo, 7 de marzo,
17.00 h. (PPV)

Jornada 25

Buscando la senda
de la victoria en Pamplona

En el partido de la primera vuelta el Getafe venció por 2-1 al Osasuna en el Coliseum. / P.C.

P remio al Jugador número
12. La mejor afición del
campeonato. Y lo dice na-

da más y nada menos que la Liga
de Fútbol Profesional. La marea
azul ratifica de este modo su
apoyo al Getafe a lo largo de la
temporada, con un galardón que
recogió la Federación de Peñas
azulona en nombre de todos los
aficionados del club madrileño.
Con una camiseta con el número
12 a la espalda, el presidente de
la LFP, José Luis Astizaranz, re-
conoció la entrega de los segui-
dores azulones. R.G.

Últimos resultados
en Pamplona

2008-09 Osasuna 5 - 2 Getafe 

2007-08 Osasuna 0 - 2 Getafe 

2006-07 Osasuna 0 - 2 Getafe 

2005-06 Osasuna 0 - 4 Getafe 

2004-05 Osasuna 2 - 1 Getafe

Clasificación

8 Villarreal 32 24 9 5 10 36 37
9 Getafe 32 24 10 2 12 31 32
10 Sporting 31 24 8 7 9 28 29
11 Atlético 30 24 8 6 10 37 37
12 Osasuna 30 24 8 6 10 24 26
13 Almería 29 24 7 8 9 27 33

Puesto Equipo           Puntos       PJ PG        PE        PP           GA            GC

Los números no pueden ser
más explícitos al hablar del
rendimiento del Mallorca

en casa y también lejos de su esta-
dio. De los cuarenta puntos que
suma tras la disputa de la vigésimo
cuarta jornada, treinta los ha con-
seguido en el Ono Estadi, gracias a
sus diez victorias. Casi pleno: diez
de once partidos que ha disputado.
Sin embargo, el equipo de Grego-
rio Manzano parece otro cuando
sale de la isla. En trece partidos
tan solo ha conseguido dos victo-
rias y cuatro empates. Y lo más
preocupante: ha encajado hasta 22
goles en contra por tan solo 12 a
favor. Osasuna y Valladolid (la pa-
sada jornada) han sido sus únicas
víctimas lejos de la isla. A pesar de
su rendimiento fuera de casa, el
Mallorca se asienta en puestos eu-
ropeos, ocupando la quinta plaza,
y sin descartar entrar en la Cham-
pions League. 
El Getafe suele cosechar buenos
resultados contra el Mallorca en

el Coliseum. En los últimos cua-
tro años ha sacado siempre algún
punto. Incluso con goleadas co-
mo la registrada la 2008/09, en
que los isleños recibieron cuatro
tantos. A nadie se le olvida que es-
ta temporada ya se han visto las
caras en Copa del Rey, de la que
le apeó el Getafe en cuartos de fi-
nal. Fue el primer equipo que con-
quistó el infranqueable muro del
Ono Estadi. Su victoria le valió el
pase a semifinales. R.G.

Getafe-Mallorca
Coliseum Alfonso Pérez
Domingo, 14 de marzo

Jornada 26

Un Mallorca fallón
fuera de la isla

Getafe y Mallorca se han visto las caras en la Copa del Rey. / P.C.

Últimos resultados
2008-09 Getafe 4 - 1 Mallorca 

2007-08 Getafe 3 - 3 Mallorca 

2006-07 Getafe 1 - 0 Mallorca 

2005-06 Getafe 1 - 1 Mallorca 

2004-05 Getafe 1 - 2 Mallorca

La afición del Geta, la más grande
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cultura

Xatafi en Danza es escuela y es compañía bajo la dirección de Esther Vindel 

Sonido de monedas. Pero no es
un bar, ni un banco, ni un sa-
lón de juegos. La dirección es

calle Depósitos y el lugar exacto, el
gimnasio Dale Candela. Allí es don-
de Esther Vindel tiene ahora instala-
do el cuartel general de Xatafi en
Danza, que es escuela y compañía de
danza oriental y que pronto ofrecerá
un espectáculo, como ya es habitual,
en el Lorca (12 de marzo). Ella es la
profesora y la directora. De lo pri-
mero, se formó en Getafe. En 1993
comenzó su andadura como bailari-
na en Madrid, cuando por entonces
la danza oriental “apenas se cono-
cía”. Tenía que ir, y lo cuenta como
anécdota, hasta Metropolitano a un
colegio mayor, no encontró otro es-
pacio donde se enseñara esta danza.
Después de cuatro años de aprendi-
zaje, su profesora le hizo la siguiente
pregunta, algo retórica: “¿Por qué no
das clases?”. Aquí surgió, aunque en-
tonces Esther todavía no lo sabía, el
germen de Xatafi en Danza, que na-
ció, “como tal”, hace un lustro, pero
ella llegó cinco años antes a la ciu-
dad para enseñar. Fue en el año
2000, hace una década (de cinco en
cinco), cuando recaló en Getafe y lle-
vó la danza oriental por centros cívi-
cos, por el Club 2001 del Sector III o
hasta un local de Construcciones Ae-
ronáuticas (sus comienzos) hasta
que finalmente levantó su propia es-
cuela en la calle Ciudad Real. 
Mientras varias alumnas están mo-
viendo su cuerpo y juegan con pa-
ñuelos, Esther Vindel, sin quitar un
ojo de ellas —“me gusta que se sien-
tan seguras y que se lo sepan tan
bien que aunque se confundan sepan
continuar”— cuenta cómo se prepa-
ró en este arte oriental con su men-
tora de Metropolitano. Y no solo en
la práctica, también en la teoría 
—“qué es la danza oriental o de dón-
de viene”—. Con esta base llegó a
Getafe con un objetivo: “Traer esta
danza a la zona sur y darla a cono-
cer” porque entonces no había nada.
Ni parecido (y hoy en Getafe es la
única compañía de danza oriental).
Comenzó con una cifra irrisoria, ella
misma lo dice: 4 alumnas, y después
de aquellos inicios por sus manos
han pasado cientos de alumnas. En
un mismo curso ha llegado a tener

90 personas. La idea principal de la
profe es que las alumnas “se lo pasen
bien, que disfruten, que se vean gua-
pas, que se sientan como reinas y
que se olviden de lo que dejan detrás
de la puerta”. Así de claro. Bastantes
momentos malos hay ya en la vida.

Entre ellas, entre las alumnas, “se
han hecho amigas y hasta se van de
vacaciones juntas”. Hoy, dos de sus
primeras discípulas se han converti-
do en profesoras que trabajan codo a
codo con Esther y le ayudan con las
clases. 

El anecdotario
Actualmente la compañía la forman
14 bailarinas (solo hay féminas aun-
que los chicos pueden llamar a la
puerta si quieren) y se ha ido nu-
triendo de las alumnas de Vindel, ya
que en sus orígenes fueron seis mu-

jeres que se unieron por “la pasión
hacia la danza”. Preparar un espec-
táculo lleva su trabajo. Primero, co-
mo explica la directora de la compa-
ñía hay que decidir el estilo (clásico,
candelabro, velas, bastón, espada,
música romaní, música turca…), y a
cada estilo le corresponde un ves-
tuario —“carísimo, por cierto”—.
Cuando esto ya está determinado, se
trabaja con la música y la coreogra-
fía. 
Xatafi en Danza baila por Madrid y
fuera de la región y lo mismo está en
cartel en una residencia de ancianos
que en un teatro. Esther Vindel re-
cuerda especialmente dos actuacio-
nes. En Fuenlabrada actuaron repre-
sentando a Getafe en el festival
Madrid Sur a escena y fue “muy es-
pecial y un orgullo” y en Zamora “es-
te año” las chicas pasaron un fin de
semana en una casa rural y mostra-
ron un espectáculo que “nunca habí-
an visto allí”. Anécdotas hay por do-
quier. Se lo pasan bien. Por ejemplo
en una coreografía con bastón, “al-
guien se olvida el bastón” o alguien
se deja el velo en casa y “tenemos
que salir corriendo a comprar un fu-
lar”. A Esther en una ocasión se le
apagaron las velas del candelabro y
“lo más bonito, los aplausos”. 
Entre los proyectos que tiene la
compañía se encuentra el introdu-
cir nuevos estilos y “meter más fu-
sión”: flamenco árabe, el estilo tri-
bal —“que hasta ahora no lo hemos
tocado”— y recuperar el baile de
Bollywood que lo han dejado un po-
co de lado. 

Susana Zorraquino

La danza oriental llegó a Getafe con Esther Vindel hace una década.

Después de llevarla por centros cívicos y locales de asociaciones creó su

propia escuela por la que hoy han pasado cientos de alumnas. Cinco años

después, y hace un lustro ya, dio vida a una compañía formada hoy por

catorce bailarinas, varias de ellas sus discípulas. Xatafi en Danza es escuela

y es compañía con Esther Vindel como profesora y directora y subirá al

escenario del Lorca, como es habitual, el 12 de marzo. Serán 60 personas

en el escenario con un espectáculo de velas, bastón, cintas o alas de Isis. 

El baile de Oriente
se cuela en Getafe

60 bailarinas con alas de Isis a escena

Vela, bastón, espada, alas de
Isis, cintas… Con estos
complementos, además del

pañuelo o las monedas (más co-
munes), subirán al escenario unas
60 bailarinas de la Compañía Xatafi
en Danza, especializada en danza
oriental. La cita: el viernes, 12 de
marzo, a las 21.00 horas, en el Gar-
cía Lorca. Será un espectáculo, so-
bre todo, “muy vistoso, con los tra-
jes muy pensados”, todos, los de
cada una de ellas, diferentes (no

habrá 60 iguales); “le damos mucha
importancia al vestuario, tanto co-
mo a la coreografía”. El show pen-
sado por Esther Vindel, la directora
de la compañía, toma el nombre de
Mármara. El porqué, lo explica. Es-
te espectáculo contiene referencias
“occidentales y orientales”. Habrá
música turca, “pero también fusio-
nes occidentales, flamenco árabe y
burlesques (parecido al cabaré)”. 
Este año, cuenta Vindel, no habrá
fuego, pero sí otras novedades. Por

ejemplo, la directora bailará a la
vez que habrá música en directo en
escena. Será percusión con pande-
ro árabe, como ya lo hubo el año
pasado (Xatafi en Danza lleva par-
ticipando en la programación de
temporada del teatro desde hace
un lustro), pero en esta ocasión se
introduce el baile a la par. 

Mármara
Teatro García Lorca

Viernes, 12 de marzo, 21.00 h.

“Quería traer la
danza a la zona
sur y darla a
conocer”

“Pretendo que
las alumnas se
vean guapas y
lo pasen bien”

Alumnas de Xatafi en Danza / Pablo Cabellos

La compañía Xatafi en Danza en uno de sus espectáculos. / Xatafi en Danza
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No hay dos conciertos de Los Delinqüentes
iguales. “Buscamos improvisar y el públi-
co tiene interés por ver esa improvisa-

ción”. Estos andaluces ofrecen un verdadero show,
lo que ellos mismos han acuñado como “concierto
garrapatero” y que han traducido como “música ale-
gre y feliz”; es un estilo de vida y una forma de ser y
la palabra surge de las garrapatas que Er Migue (un
delinqüente) cogía del campo donde creció. Er Ca-
nijo, Marcos del Ojo (otro delinqüente), lo cuenta
así: “Lo mismo cantamos una canción que conta-
mos un chiste, regalamos pitos, bajamos con la gen-
te o sube alguien al escenario o incluso cambiamos
de repertorio o tocamos una canción que no tenía-
mos preparada”. 

Improvisando
Viva la improvisación. Por ello el concierto que
ofrecerán el 5 de marzo en la Sala Old School no
tendrá nada que ver con el que ofrecieron el año pa-
sado. Ni tampoco el que ofrezcan al día siguiente, el
6 de marzo (a última hora han ampliado su presen-
cia al agotar las entradas del 5). Misma sala e inclu-
so mismo mes y también con el mismo disco para
tocar (Bienvenidos a la época iconoclasta, 2009),
además de temas viejos “que no pueden faltar”, pe-
ro un directo totalmente diferente. Una pregunta
entre risas: ¿Os vais a convertir en fijos en la pro-
gramación de la sala? “Nos encantaría”. El año pa-
sado llenaron la discoteca, se acabaron las entra-
das y esta vez han tenido que ampliar cartel con un
día más. 
“Estamos muy contentos de volver a Getafe”. Fue
esta ciudad su primera parada para presentar el úl-
timo disco y eso no se olvida. “Aquí tenemos una
acogida mucho mejor que en otros sitios” y eso que
tienen mucha carretera recorrida y “hemos viajado
por todo el mundo”, después de más de una década
delinquiendo (de existencia), “tenemos una trayec-
toria muy bonita”. Para este próximo concierto,
además, no se descarta que pueda haber algunas
sorpresas. En Madrid tienen buenos amigos, como
Tomatito o Muchachito Bombo Infierno, “y les va-
mos a llamar para que suban al escenario si ellos no
tienen concierto”. 

Hasta China
Tras su paso por la capital del sur, estos andaluces
bajaran a su tierra para participar en un festival fla-
menco “internacional, muy importante y esta vez
han contado con nosotros. Será una anécdota más
para añadir a nuestro currículum”, y proseguirán su
gira “por todas capitales de provincia y también por
el extranjero”. En Latinoamérica Los Delinqüentes
llenan aforos “pero también iremos a México por
tercera vez —dos discos están editados allí— e ire-

mos también a Marruecos, Francia, Bélgica… y en
octubre a China”. ¿Será difícil que entiendan la le-
tra? “No la entienden mucho, pero no hace falta
porque hacemos un espectáculo muy visual”. Ya es-
tuvieron, entre otros puntos, en Nueva York “en un
festival muy importante” y también allí fue más vis-
to que escuchado. 
Bienvenidos a la época iconoclasta todavía puede
amortizarse más pero ¿para cuándo el próximo tra-
bajo? “Ya estamos pensando en cosas”; la manita se
completaría con un sexto disco para el que ya es-
tán “componiendo canciones y aportando ideas pe-
ro no puedo darte más pistas”, por lo menos, dice,
hasta final de año “no empezaríamos a grabar”. No
queda mucho. Y con ese desparpajo andaluz se des-
pide Er Canijo. Un placer. 

Susana Zorraquino

Los Delinqüentes
Sala Old School

Viernes, 5 de marzo,
y sábado, 6 de marzo, 22.30 h.

disfruta getafe
MÚS I C A  -  A R T E  -  T E AT RO  -  C OMER  -  C O PA S  -  P L A N E S             E S C A PADA  -  C OM P R A S  -  C I N E

Los Delinqüentes tocarán un día más en la Old School

“Lo mismo cantamos una
canción que contamos un chiste”

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

Los andaluces presentarán su show en la Sala Old School / Foto cedida por El Volcán Música

¡Anúciese aquí!
660508695
¡Anúciese aquí!
660508695

alimentación especializada

“Lo mismo cantamos una
canción que contamos un
chiste, regalamos pitos o
bajamos con la gente”

“También iremos a México
por tercera vez e iremos
también a Marruecos,
Francia, Bélgica... y China”
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Una lombriz, dos árboles
y nidos en una exposición viva

Una lombriz (vivita y coleando) para explicar el
trabajo que desempeña en el suelo; dos árbo-
les, uno tropical y otro de clima templado, al

natural; los anillos de la madera y nidos, hongos, frutos
o hasta una peonza. “Queremos ofrecer la imagen tal y
como es” de la naturaleza, por ello, si una parte del tron-
co de un árbol está rota, así se expone. “Dicen que el
mejor aula siempre es el propio bosque” y la Obra So-
cial La Caixa lo acerca a Getafe. En la exposición El
Bosque. Mucho más que madera, instalada hasta el 10
de abril en la carpa de la plaza de España, hay mues-
tras “recogidas por toda España” (hay que señalar el
importante esfuerzo del equipo) para acercar el color, el
olor, el sonido y el tacto de los bosques a las familias.
“No todos tienen la oportunidad de salir a la montaña”.
Francisco Javier Gómez es el comisario de esta exposi-
ción itinerante, que lleva “años” rodando por España y
hermanada con otras muestras sobre bosques. 
“¿Cómo funciona un árbol? ¿Cómo se forma el hu-
mus?...”. Se dan las respuestas. Pero además se hace de
una forma especial, “con un enfoque diferente a lo que
se venía haciendo en general en temas de divulgación

ambiental”, de hecho, “a nosotros nos gusta llamar so-
cioambiental”. Porque no se da solo el enfoque ecológi-
co, “sino que también se transmite la importancia de la
cultura y la gestión humana en el paisaje”. Explica Gó-
mez que la acción del hombre en el bosque se suele po-
ner en términos negativos, como “destructora”, pero
también “ha sido importante. Por eso la exposición no
solo presenta la ecología y el funcionamiento del bos-
que sino también el trabajo forestal y el lado cultural, de
recreo y de ocio que se puede encontrar en el campo”.
En la carpa se van a encontrar poemas con los bosques
como protagonistas. Para explicar todo esto y “hacer
más fácil la comprensión” la exposición está dividida
en tres partes: el ecosistema en conjunto, el árbol y sus
componentes y los bosques. Un año más La Caixa mon-
ta una carpa en la plaza de España, como en otras oca-
siones, con gran respuesta de público, ha acercado un
zoco o la historia de la aviación. S.Z.

El Bosque. Mucho más que madera
Carpa instalada en la plaza de España

Hasta el sábado, 10 de abril

La Caixa levanta un bosque en la plaza de España

copas

deportes

enseñanza

fotografía

cocinas

restaurantes
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La exposición El Bosque. Mucho más que madera, de la Obra Social La Caixa. 

pag 25-26-27-28:Maquetación 1  03/03/10  3:52  Página 2



27
4 de marzo de 2010

disfruta getafe

“España es un país de pícaros”

Es un recorrido “divertido, tierno, entrañable, irónico, sarcástico y píca-
ro” por la vida del Buscónde Quevedo. Una adaptación que bajo la di-
rección escénica de Ramón Barea, pone sobre las tablas José Luis

Esteban, encarnando la figura de don Pablos. “Es un personaje atractivo para
el público. Alguien que quiere rebelarse contra el destino marcado, que quiere
dejar de ser carne de cañón y que acaba en situaciones patéticas y a la vez có-
micas”. Durante 90 minutos el escenario es exclusivamente de Esteban, para el
que “fue un reto atrapar la atención del espectador con un texto clásico”, y
eso lo consiguió acercándose mucho al público, “tratando de que sientan el
personaje como una segunda piel”. No son convidados de piedra, participan
“de la transpiración del personaje”.
La Historia de la vida del Buscón, llamado Don Pablos, ejemplo
de vagabundos y espejo de tacaños, se lleva a escena conser-
vando el lenguaje del siglo XVII. “Se ha respetado escrupu-
losamente porque se entiende a la perfección y está-
bamos seguros de que no iba a ser una frontera,
sino un vehículo que une al espectador con la
acción: nos despierta cosas cercanas”. Y so-
bre todo hace reír. “Lo que le pasa a don Pa-
blos acaba siendo cómico. En el ser humano
hay una pulsión: no hay cosa que provoque
más gozo e hilaridad que ver a alguien pa-
sarlo mal”. Al fin y al cabo “todos llevamos
dentro a un don Pablos encerrado; todos te-
nemos sueños más o menos inconfesables
que exigen que nos convirtamos de alguna
manera en otra persona”. José Luis Esteban
se adentró en el personaje principal del
Buscón y su “intento de evadirse de su fa-
milia, de hombres que le llevaban por un
mal camino”. Y no le resultó difícil porque
“al fin y al cabo España es un país de píca-

ros. Como decía San Agustín, la perfección está en los pequeños detalles”, y
para asumir la “enorme dimensión” que tiene el personaje comenzó adoptan-
do “su forma de hablar, de comportarse”. En el aspecto técnico, “ha sido muy
laborioso y hemos tardado algunos meses en encontrar el registro adecua-
do”. Pero tras casi dos años llevando esta obra por los escenarios de todo el
país “creemos que es una propuesta sincera y próxima”. Y en el montaje han
enarbolado la bandera de la sencillez: “Tenía que serlo necesariamente”. 

Y un mercado 
El teatro sobre el escenario, dejará paso a la interpretación directa con los

viandantes. El Mercado de Quevedo que se desarrollará entre el 11 y el
14 de marzo en los aledaños del García Lorca acercará el teatro a la ca-
lle de la mano de Primigenius. “Realizaremos una campaña escolar
con una pequeña obra que trata sobre el encuentro de Quevedo,
interpretado por el juglar Crispin d’Olot, y de dos pícaros que van de
pueblo en pueblo”. Ya en la calle, durante todo el fin de semana se
sucederán los montajes. Tanto el del propio juglar que interpreta
nuevamente a la figura de Quevedo, como la obrita Las Gallegas
“que trata de un padre ciego y andariego, que trae a sus dos hijas ga-
llegas y casamenteras”, con la idea de buscarles novio. “Es algo dester-
nillante donde implicamos al público”. El remate será el domingo por
la tarde “con un concierto participativo a cargo de Raksedonia,
que trae danzas tradicionales de toda Europa, que se enseñan en
el momento”. R.G.

El Buscón de Quevedo
Teatro García Lorca

Sábado, 6 de marzo, 20.00 h

Mercado de Quevedo
Aledaños del García Lorca

Del 11 al 14 de marzo

Uno de los conciertos ofrecidos por Medina Azahara en la localidad. / P.C.

José Luis Esteban pone voz al Buscón

Foto cedida por xxxxxxxxxxxxxxxxxx
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CINE

FEDRA
Teatro García Lorca
(Jueves, 11 de marzo, 19.00 h.)

DANZA

XATAFI EN DANZA
Centro de Poesía José Hierro
(Viernes, 12 de marzo, 21.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

ISABEL PÉREZ
MOLTABÁN
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 4 de marzo, 20.00 h.)

ÓSCAR CURIESES
Centro de Poesía José Hierro
(Lunes, 15 de marzo, 20.00 h.)

EXPOSICIONES
EL BOSQUE. MUCHO
MÁS QUE MADERA
Carpa de la plaza de España
(Del miércoles, 3 de marzo,
al sábado, 6 de abril)

EL TEBEO DE TERROR
EN ESPAÑA, HISTORIA
GRÁFICA (3 DE 4)
Fender Club
(Hasta el jueves, 11 de marzo)

FOTOGRAFÍAS DE
CARNAVAL
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el sábado, 6 de marzo)

IMÁGENES DE
CARNAVALES
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Desde el lunes, 22 de febrero,
hasta el sábado, 6 de marzo)

PINTURA AKE
EHRENBERG
Centro Cívico del Sector III
(Desde el jueves, 25 de febrero,
hasta el viernes, 26 de marzo)

MÚSICA
28 LUNAS
Sala 13/14
(Viernes, 5 de marzo, 22.30 h.)

AUTO SACRAMENTAL
Teatro García Lorca
(Domingo, 14 de marzo, 20.00 h.)

BANDA DE MÚSICA
Teatro García Lorca
(Sábado, 13 de marzo, 20.00 h.)

BLUE EYES BLUES
Sgt. Pepper’s Club Café
Sábado, 13 de marzo, 22.30 h.)

CANTO GREGORIANO
Catedral de la Magdalena
(Sábado, 6 de marzo, 20.00 h.)

CONCIERTO PARA VIOLÍN
Iglesia Padres Escolapios
(Domingo, 7 de marzo, 20.00 h.)

DOCTOR WATSON
Sala 13/14
(Sábado, 6 de marzo, 22.30 h.)

DON NADIE
Lo Nuestro
(Sábado, 13 de marzo, 22.00 h.)

EL PUCHERO
DEL HORTELANO
Sala Old School
(Viernes, 12 de marzo, 22.30 h.)

EL SECRETO DE AMELIE
Sala 13/14
(Viernes, 12 de marzo, 20.00 h.)

EL TÍO CALAMBRES
Fender Club
(Jueves, 11 de marzo, 22.00 h.)

ESCUELA DE MÚSICA
Teatro García Lorca
(Miércoles, 17 de marzo, 19.00 h.)

FIESTA 6º ANIVERSARIO
Sgt. Pepper’s Club Café
(Jueves, 4 de marzo, 22.30 h.)

LA DAMA BLANCA
Sgt. Pepper’s Club Café
(Sábado, 6 de marzo, 22.30 h.)

LOS DELINQÜENTES
Sala Old School
(Viernes, 5 de marzo,
y sábado, 6 de marzo, 22.30 h.)

METHOD MAN
Sala Old School
(Martes, 16 de marzo, 22.30 h.)

MÚSICA Y MUJER
Teatro García Lorca
(Viernes, 5 de marzo, 21.00 h.)

SEÑOR MAMUT
Sala 13/14
(Sábado, 13 de marzo, 22.30 h.)

TRIANA
Sala Old School
(Sábado, 13 de marzo, 22.30 h.)

PRESENTACIONES
LITERARIAS

MÁS MÉDULA
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 11 de marzo, 20.00 h.)

TEATRO
EL BUSCÓN
Teatro García Lorca
(Sábado, 6 de marzo, 20.00)

LA LOZANA ANDALUZA
Teatro García Lorca
(Domingo, 7 de marzo, 20.00)

VARIOS
MERCADO DE QUEVEDO
Teatro García Lorca
(Del jueves, 11 de marzo,
al domingo, 14 de marzo)

* NOTA: Los actos en torno al Día
de la Mujer se encuentran en el
cuadernillo central.

S aturday, six o’clock. “Con dos cañas, que se está
más relajado”, un grupo “muy variopinto” (pue-
de ser un estudiante, un conductor de auto-

bús…, quien quiera) se da cita en el Café Madrid (Álvaro
de Bazán street). Allí será momento para “intercambiar
una conversación en inglés”, con la presencia de profe-
sores que además “son amigos” y pueden corregir si ha-
ce falta, ya “que también estamos para aprender”, mien-
tras se toma “un muy café” (esto de muy bueno da fe de
ello uno de sus clientes, allí presente durante la conver-
sación con Ángel Sánchez, el gerente). Y es que estas
conversaciones in english, los sábados a partir de las
seis de la tarde, representan una característica de este
café que ha abierto sus puertas hace poco más de cuatro
meses. Es único en Getafe. 
Pero Café Madrid es mucho más. Tiene una parte de bi-
blioteca, con libros sobre todo de coctelería y viajes, en
inglés y en español, “para educarnos nosotros mismos”,
y que en un futuro se prestarán. Próximamente se crea-
rá, bajo el paragüas de Café Madrid, un club de lectura.
Igualmente hay otro rincón (y eso que el espacio es re-
ducido) dedicado a la lectura pero esta vez de prensa. Y
también con periódicos en inglés, como In Madrid, y
en español, como El Paíso GETAFE CAPITAL. 
Y todavía este local es mucho más. También es bar.
Desde por la mañana se trabajan los desayunos, luego
el aperitivo y también “la primera copa antes de salir de
marcha”. Ángel Sánchez (y también Pilar, que trabaja
con él) conoce a cada cliente por su nombre, con solo
una vez que haya entrado. “Buenos días Iván, ¿qué

tal?”, e Iván ya tiene su café como le gusta encima de la
barra. Hay una carta “con tapas frías” (donde aparte
de comida se leen curiosidades sobre el mojito o la his-
toria del café; la parte cultural está muy presente), “una
buena selección de vinos, bebidas y cócteles”, entre
otras propuestas. Entre las especialidades de Ángel, el
mojito, hecho “como dios manda” (que dice el dicho),
con menta fresca… Y hay “muy buen ambiente y bue-
na mezcla, de gente más joven y menos joven”. El obje-
tivo de Ángel es, así de claro, “que yo no me quede so-
lo”. En Café Madrid también se celebran fiestas “de
grupos reducidos” (15-20 personas) de cumpleaños
por ejemplo. “Hacemos fiestas a medida”. 
Ángel Sánchez quiere también “crear vínculos con
otros negocios de la zona”: con una tienda de alimenta-
ción, colocando sus productos en su bar; con una de
decoración, poniendo su publicidad y por ejemplo un
jarrón —cuenta—… y quiere también utilizar una de
sus paredes para exponer, fotografías y también cua-
dros. El espacio está aprovechado al máximo. Por otra
parte, no faltará el deporte, y sobre todo la Fórmula 1. 

Susana Zorraquino

Café Madrid
Calle Álvaro de Bazán

Conversaciones en inglés, rincón de prensa,
desayunos, vinos, tapas frías, cócteles
De lunes a viernes, desde las 8.00 horas;

sábados, desde las 9.00 h.;
y domingos, desde las 12.00 h. (desde el 14 de marzo)

Un bar bilingüe y mucho más
Café Madrid

convocatorias

sudoku por el profesor del Val

6

1

9

3

5

1

6

7

8

7

6

4

8

1

7

9

1

4

3

9

4

3

2

7

8

7

2

5

P
a
b
lo

 C
a
b
e
llo

s

snack-música

pag 25-26-27-28:Maquetación 1  03/03/10  3:52  Página 4



29
4 de marzo de 2010

servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CRISTALERÍA

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365
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PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SEÑORA se ofrece como externa
para trabajos de limpieza. Preguntar
por Isabel. Teléfono: 645347732.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casa y cuidado de personas mayores
o niños. Zona Sur. Teléfonos de con-
tacto: 658652016 y 912638752.

SEÑORA seria y responsable busca
trabajo como asistenta de hogar, por
horas o jornada completa, también
cuidado de personas mayores, plan-
cha, cocina y limpieza en Getafe o
alrededores. Teléfonos: 661742487 y
663316531.

SEÑORITAde habla hispana, muy res-
ponsable culta y educada se ofrece
para cuidar niños de lunes a viernes
por las tardes. Experiencia. Teléfono de
contacto: 635811113.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece para
limpieza de oficinas, portales o casas
con mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 687548599.

SEÑORITA se ofrece para limpieza
de casa, plancha y cuidado de niños
y ancianos. Getafe o alrededores.
Teléfono: 639285627.

PISOS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE LOS ÁNGELES, 4ª
planta, 70m2, 3 dormitorios, parqué,
gas natural, armarios empotrados,
aire acondicionado y semi-amuebla-
do. Para entrar a vivir. Precio: 135.000.
Telefono 657407543.

GETAFE CENTRO (Calle Toledo), se
vende piso de 80 m2 con ascensor,
todo reformado, interior, muy lumino-
so, semi-amueblado, 3 habitaciones y
todo independiente. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 639442644.

GETAFE CENTRO, preciosa vivienda 
de 57 m2, 2 dormitorios, 1 baño,
suelos de tarima, puertas de roble, 
calefacción central,
cocina equipada, carpintería
exterior de aluminio lacado
con climalit, puerta de entrada
blindada, para entrar a vivir.
Precio: 122.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE CENTRO, vendo piso en
planta 1ª, 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas Climalit,
tuberías interiores nuevas. Precio:
150.000 euros. Teléfono: 916824779.

GETAFE CENTRO,vivienda de 74 m2, 
2 dormitorios, exterior, ascensor, 
ventanas de aluminio lacado
con climalit, puertas de roble,
calefacción por suelo radiante
y aire acondicionado. Trastero
incluido en el precio: 210.000 euros. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE CENTRO,vivienda de 76 m2, 
3 dormitorios, un baño recién
reformado, aire acondicionado 
(frío/calor), 1ª planta con tres patios 
de uso y disfrute.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 

GETAFE CENTRO, vivienda de 71 m2, 
1 dormitorio (antes 2), totalmente 
reformada, tarima de haya, puertas 
lacadas en blanco, cocina totalmente 
equipada y salón de 24 m2.
Preciosa. Mejor ver.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.

GETAFE NORTE, chalé de 4 plantas,
3 dormitorios, 3 baños, salón con chi-
menea, buhardilla de madera, altas
calidades. Precio: 620.000 euros.
Personas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de teléfo-
no: 677557632.

SAN ISIDRO (esquina calle Toledo),
vendo piso de 3 dormitorios reformado
a dos, 69 m2, 1 baño, calefacción eléc-
trica, aire acondicionado, trastero, total-
mente amueblado. Precio: 150.000
euros. Personas interesadas ponerse
en contacto en el siguiente número de
teléfono: 606455631.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOPAGAN (Murcia), vendo casa inde-
pendiente con puerta de garaje, patio,
gran terraza, 3 dormitorios, baño y
aseo, totalmente amueblado. Precio:
210.000 euros. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 627611766.

TORREVIEJA (ALICANTE), se vende
apartamento de 1 dormitorio, total-
mente amueblado y equipado, cerca
de todos los servicios y de la playa.
Precio: 49.000 euros. teléfono:
635560460 (preguntar por Lorena).

ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, se alquila piso
de 2 habitaciones, armarios empotra-
dos, suelo de parqué y calefacción de
gas. Precio: 500 euros/mes. Teléfono de
contacto: 916964317.

CALLE DON JUAN DE BORBÓN,
90m2, 3 dormitorios, salón
independiente, zona privada,
ascensor, plaza de garaje,
cocina equipada y exterior.
Precio: 550 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

CALLE ELVIRA LINDO,
1 dormitorio, calefacción,
aire acondicionado, amueblado, 
urbanización con piscina,
garaje y trastero.
Cerca del Metro Sur, Hipercor,
El Bercial. Precio: 750 euros/mes 
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE CATALUÑA, 60m2,
3 dormitorios, amueblado,
exterior, terraza,
zona de la avenida de las Ciudades.
Cerca del Metro Sur.
Precio: 600 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

EL BERCIAL, alquilo piso sin muebles en
primera planta. Precio: 730 euros/mes
(comunidad y agua incluidos). Teléfono
de contacto: 916822647.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo piso
para universitarios, 2 planta, soleado,
para entrar a vivir. Teléfono: 687454127.

GETAFE-UNIVERSIDAD, piso amue-
blado y totalmente reformado, 3 habita-
ciones y 1 baño. Teléfono: 645986936.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 80 m2,
3 habitaciones, cocina, 1 baño, exte-
rior y muy soleado. Precio: 650
euros/mes. Teléfono: 627650471.

SECTOR III, se alquila apartamento
completamente amueblado, con sali-
da independiente, amplia terraza de
30 m2, salón, alcoba, baño y cocina
americana, completamente reforma-
do y equipado. Precio: 500 euros/mes.
Teléfono: 686122719.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfono: 699021411.

LOS ALCÁZARES (MURCIA), alquilo
chalé adosado en Semana Santa y vaca-
ciones de verano, todas las comodida-
des y cerca de la playa, muy bien comu-
nicado. Económico. Teléfono de contac-
to: 608937284.

LOS ALCÁZARES/OASIS (MURCIA),
alquilo chalé adosado en Semana Santa
y vacaciones de verano, todas las como-
didades y cerca de la playa, muy bien
comunicado. Económico. Interesados
llamar al siguiente teléfono: 699021411.

TRABAJO

OFERTAS

ADMINISTRATIVA, se necesita para
oficina de Getafe en horario de lunes a
viernes en jornada completa, se valora-
rá experiencia como administrativa o
secretaria y buen manejo de Office e
Internet. Enviar currículum a: nueva-
plantilla@hotmail.es.

DEMANDAS

CAMARERA de 26 años, se ofrece
para trabajar en Getafe o alrededo-
res, con experiencia y papeles en
regla. Teléfono: 639530772.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

SEÑORA con experiencia se ofrece
para arreglos de ropa a tiendas de
mercerías y centros residenciales.
Teléfono: 916836292.

PEÓN DE ALBAÑIL busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos de
contato: 912008156 y 627867269.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

CHICA ESPAÑOLA responsable,
estudiando carrera de idiomas, impar-
te clases de apoyo de cualquier asig-
natura a niños. Teléfonos de contacto:
653283376 y 916969800.

INGENIERO SUPERIOR imparte cla-
ses particulares para todos los nive-
les ESO Y Bachillerato, preparación
selectividad. Teléfono: 600024493.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases
particulares a domicilio. Teléfonos:
911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

AUXILIAR DE GERIATRÍA se ofrece
por horas para cuidar ancianos a
domicilio. Teléfono: 628558642.

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de personas mayores,
niños, plancha o cocina. Teléfono:
9617969052.

CHICA de 28 años, se ofrece para cui-
dado de niños en su propia casa por la
zona de Getafe. Precio negociable.
Teléfonos: 916951127 y 667516043.

PERSONA se ofrece para cuidado de
niños o ancianos, también como
compañía, con vehículo propio en
Getafe o alrededores. Teléfono de
contacto: 675865964.

SEÑORA busca trabajo como exter-
na en Getafe o Sector III. Teléfono:
645347732.

SEÑORA ESPAÑOLA de 43 años con
experiencia se ofrece para tareas
domésticas y cuidado de niños en hora-
rio de mañana y tarde. Zona Getafe.
Teléfonos de contacto: 916969800 y
626204943.

SEÑORA ESPAÑOLA de 47 años,
con experiencia, busca trabajo para
tareas domésticas y cuidado de niños.
Teléfonos de contacto: 636687393 y
916837994.

SEÑORA ESPAÑOLA responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

TRASPASOS

GETAFE CENTRO, traspaso peluque-
ría y centro de estética, totalmente
amueblado y reformado. Precio de
traspaso: 11.000 euros (negociables)
y precio alquiler: 440 euros/mes.
Teléfono: 669857589.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVDA. JUAN DE BORBÓN (esquina
calle Alhambra), plaza de garaje en
venta. Precio a negociar. Teléfonos de
contacto: 629813202 y 669328077.

CALLE CÁDIZ (esquina calle Cataluña),
alquiler de garaje. Precio: 80 euros/mes.
Teléfonos de contacto: 916816839 y
610905574 (llamar tardes).

CALLE CIEMPOZUELOS, se alquila
plaza de garaje. Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 916828393.

CALLE SAN JOSE DE CALASANZ,
alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 657256955.

EL BERCIAL (calle Guanabacoa, 5),
plaza de garaje en alquiler. Precio: 50
euros/mes. Teléfono: 626533083.

EL CASAR (junto a plaza de toros),
plaza de garaje en alquiler. Precio: 60
euros/mes. Teléfonos: 916956986 y
699045853.

GETAFE CENTRO, 2 plazas de garaje
frente a la universidad, muy cerca de la
estaicón de tren, edificio nuevo de fácil
acceso y plazas amplias. 75 euros/mes.
Teléfonos: 639772361 y 629015288.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

GETAFE CENTRO (avenida de la
Ilustración), alquilo plaza de garaje
nueva y grande de fácil acceso. Precio:
85 euros/mes. Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO (calle San Isidro
junto a la calle Arboleda), alquilo plaza
de garaje. Precio: 70 euros/mes.
Teléfono: 638705452 (llamar tardes).

GETAFE NORTE, plaza de garaje
amplia con mando automático. Precio:
70 euros/mes. Teléfono: 912951811.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
en la calle Joan Font. Precio: 65
euros/mes. Teléfono: 646544603.

LAS MARGARITAS, alquilo plaza de
garaje en la calle Violeta Parra. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 646544603.

SAN ISIDRO (calle Almendro), alquilo
plaza de garaje. Teléfonos: 916814883
y 663584829.

UNIVERSIDAD (Calle Velarde), garaje
en alquiler. Precio: 70 euros/mes.
Teléfonos: 916956986 y 699045853.

UNIVERSIDAD, plaza de garaje. 72
euros/mes. Teléfono: 607925292.

VENTA EN GETAFE

AV. DE ESPAÑA (Calle Extremadura
interbloque), plaza de garaje en venta.
Teléfonos: 666346521 y 608937284.

CALLE CIEMPOZUELOS, plaza de
garaje en venta. Teléfono: 916828393.

GETAFE CENTRO (avenida de la ilus-
tración), vendo plaza de garaje nueva
y grande de fácil acceso. Precio:
29.600 euros. Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO (Calle Esteban
Terradas), plaza de garaje en venta.
Precio a convenir. Teléfono: 608937284.

MOTOR
VENTA DE VEHÍCULOS

FIAT, furgoneta acristalada en buen
estado. Precio: 1.200 euros. Teléfono:
617913732.

FORD FOCUS, diésel 110 CV, Sport
Guía, 5 puertas, 17.000 km. Con
garantía Ford, matrícula GFK. Mejor
ver. Precio: 12.900 euros. Urge venta.
Teléfonos: 916959867 y 650830889.

QUAD HONDA TRX 400, en perfec-
to estado. Precio: 3.500 euros.
Teléfono: 629891371.

SMART, 2 plazas 61 CV. Año 2007.
5.700 euros. Teléfono: 629891371.

VOLKSWAGEN GOLF GTI, 25 ani-
versario, año 1977. Buen Estado.
2.700 euros. Teléfono: 629891371.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CADENA AIWA, tocadiscos vinilo,
cinta s y radio. Precio: 60 euros.
Regalo DVD. Teléfono: 655196670.

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono: 912952833.

COCHE DE BEBÉ,marca NORCE en
venta, de 3 piezas, color rojo y semi-
nuevo. Precio a convenir (muy econó-
mico). Teléfono: 635179019.

HABITACIÓN JUVENIL, vendo habi-
tación con dos camas, armario, escri-
torio, rinconera y maleteros todo ello
de pino. Precio a convenir. Teléfono:
916956562.

MAQUINA DE COSER, marca
Singer, en perfecto funcionamiento,
también como antigüedad. Teléfono:
655196670.

ORDENADOR HP PENTIUM 3,
teclado, ratón, monitor, 256 Mb,
Windows XP. Precio: 40 euros.
Teléfonos: 911280447 y 655232610.

TELEVISOR en blanco y negro fun-
cionando. Vendo para coleccionista.
Teléfono: 617913732.

TRAJE DE MADRINA impecable,
talla 48-50. Fotos disponibles. Precio:
150 euros (precio original 850 euros).
Teléfono: 916812688.

VESTIDO MADRINA, largo, de la
firma Pronovias. Precio: 350 euros.
Teléfono: 655196670.

PARLA (calle Isabel II), 3 dormitorios,
cocina amueblada, calefacción, terra-
za y trastero. Precio: 600 euros/mes.
Teléfono: 618968413.

VILLAVERDE (avenida palomares), 
85 m2, 3 dormitorios, WC completo, 
salón independiente, reformado, 
amueblado y calefacción central. 
¡Ocasión! Precio: 660 euros/mes 
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

VILLAVERDE, piso de 2 dormitorios,
reformado, amueblado, aire acondicio-
nado, calefacción y parqué. Cerca de
Metro y Renfe. Precio: 680 euro/mes.
Teléfono: 635084774.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

CALLE MADRID, a 5 min. de Renfe y
Metrosur, alquilo habitación exterior, y
cama grande . Teléfono: 916960503.

GETAFE CENTRO (calle Madrid),
alquilo habitación, solo para chicas
estudiantes o para señoras de media-
na edad (para compartir piso con
señora de medina edad). Ambiente
tranquilo y familiar, calefacción y lumi-
noso. Teléfono: 660903510. Silvia.

GETAFE NORTE, alquilo habitación
en piso compartido con todo los dere-
chos, solo a personas responsables.
Teléfono: 697171513.

JUAN DE LA CIERVA, se alquila
habitación para una persona, cerca
de la Universidad y a 5 minutos del
metro de Juan de la Cierva. Trato fami-
liar. Precio: 230 euros/mes (gastos
incluidos) Teléfonos: 916813580 y
620282196. Preguntar por Carmen.

UNIVERSIDAD, habitación en piso
compartido con derecho a todo, se
alquila a personas responsables. Precio:
230 euros/mes. Teléfono: 912954155.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

LEGANÉS (Polígono Industrial Prado
Overa), alquilo nave de 730 m2, en dos
plantas con montacargas. Precio:
1.800 euros/mes. Teléfono de contac-
to: 625470905.

VENTA EN GETAFE

CALLE VALENCIA, se vende trastero
de 13 m2. Precio a convenir. Teléfonos:
916956986 y 699045853.

GETAFE NORTE, cafetería y frutos
secos en venta, funcionando, cerca del
estadio Alfonso Pérez. Precio a conve-
nir. Teléfono: 669874912. Vicente.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

NISSAN NOTE
Color azul

6.000 km

7.000E
647761728

Se vende
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